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*Luego de gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval, Nayarit fue por 
primera vez sede del XIX Encuentro 
Nacional de Juegos y Deportes 
Autóctonos y Tradicionales, en el 
que diferentes pueblos indígenas 
de todo el país participaron con 
más de cien actividades que forman 
parte del legado lúdico y deportivo 
de México.



Miércoles 27 de 
Julio de 20162

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

A la tercera va la vencida Incertidumbre en el Ayuntamiento de Tepic

Un conocido acaba de subir a las 
redes sociales un mensaje en donde 
muy gustoso anuncia que por fin 
uno de sus hijos había quedado 
inscrito en una preparatoria pública 
en la ciudad de Guadalajara, Jalisco. 
Gustoso porque como bien señala mi 
conocido, se cumple la sentencia de 
que a la tercera va la vencida, ya que 
en dos ocasiones anteriores su hijo 
no lograba aparecer en las listas de 
admisión, a pesar de estar seguro de 
haber contestado bien las preguntas 
en el examen requerido.
Sin embargo, esto de que queden 
muchos estudiantes frustrados sucede 
cada ciclo escolar debido a la falta de 
cupo no nada más en las escuelas 
preparatorias, sino más en las de 
estudios superiores; pero esto no 
es nada más privativo en el vecino 
estado de Jalisco, sino que la falta de 
aulas para asignar un lugar a tantos 
solicitantes ocurre en prácticamente 
todo el país, y por ende Nayarit no es 
la excepción, ya que en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) cada año 
quedan muchos estudiantes sin poder 
ingresar tanto a la prepa como a las 
facultades.
Ahora anuncia la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), a través del señor 
Roberto Rivas Montiel, coordinador de 
control escolar de esa casa de estudios, 
que con más de 6 mil solicitudes, 
Medicina es la que encabeza la lista 
de aspirantes, seguida por Derecho, 
Enfermería, psicología y Contaduría 
Pública; sin embargo, que de esas 6 
mil solicitudes para medicina nada 
más hay poco más de 600 lugares 
en “todas las sedes donde se oferta”, 
esto de acuerdo a la nota que apareció 
este martes en el portal de internet de 
nositistema.com.
ero está visto que también aquí en 
Tepic, cada ciclo escolar también 
quedan muchos alumnos sin poder 
ingresar tanto a la preparatoria como 
a una facultad o al menos a la de su 
predilección de acuerdo a su vocación, 
porque hay estudiantes que al ver 
frustradas sus aspiraciones para entrar 
a estudia la carrera para la que se 
sienten inclinados y ven la oportunidad 
de que sí hay lugar en otras carreras, 
en mientras se meten a estudiar algo 
que no les llena, pero que al pasar el 
tiempo y como de nuevo no volvieron 
a alcanzar lugar en la facultad de sus 
sueños, ya mejor se quedan en donde 
están, algunos porque le agarraron la 
onda o les satisface en cierto modo, 

pero para otros quizás porque ya se 
enfadaron y con tal de llegar a tener 
un título, mejor le siguen en donde 
se habían inscrito por mientras. Y 
en este sentido, tal vez se perdió 
tener un buen médico que ahora es 
contador o un contador que ahora es 
abogado o un abogado que ahora es 
enfermero; sin que la mayoría de los 
profesionistas estén en el lugar que 
les corresponde.
Es posible que nuestro país vaya 
cada día más para abajo en muchas 
cuestiones, pero más en la calidad 
de los servicios en cualquier rubro, 
porque muchos de los profesionistas 
no ejercen al cien por ciento porque 
no se ubican en lo que estudiaron 
nomás por decirse profesionistas. Y 
otros profesionistas no ejercen en lo 
que estudiaron porque nunca les gustó 
la carrera que eligieron en mientras, 
de ahí que tal vez por eso se den 
constantemente negligencias médicas, 
y que la mayoría de los abogados no 
unifiquen criterios o que en el nivel 
político tergiversen la esencia de las 
leyes porque no las entienden o le dan 
un sentido muy diferente siempre y 
cuando sea a su favor, desde luego. 
De ahí que ahora haya gente que anda 
metida en política que claman porque 
se regulen las marchas de protesta 
o que se modifique la Constitución 
Política de los Estados Unidos al 
respecto; sin embargo, en el peor de 
los escenarios, es que haya tantos 
presos y las cárceles estén a reventar 
porque infinidad de abogados nomás 
no dan una en cuestión de leyes y 
muchas de las veces no porque no 
las sepan interpretar, sino porque 
quienes están en los juzgados están 
en su misma situación de estarle dando 
un sentido a las leyes muy distinto al 
espíritu de las mismas. Y más hoy en 
día en que ya está en vigor el nuevo 
Sistema Penal Acusatorio, del que 
se dice, se ha implementado para 
evitar que caiga gente a la cárcel por 
delitos menores y así aligerar la carga 
de hacinamiento y promiscuidad en 
los penales del país y sin embargo, 
al parecer sigue entrando gente al 
bote por supuestos delitos como de 
deudas económicas o algo así.
Lugares en las escuelas de estudios 
medios y superiores es lo que hace 
falta en el país, para dar cabida a 
todo estudiante en la profesión para lo 
que se siente inclinado. Pero si no se 
arreglan los planteles actuales, mucho 
menos pensar en que se construyan 
más aulas.

Desde el inicio de la administración 
del Dr. Leopoldo Domínguez como 
alcalde de Tepic no había escuchado 
declaraciones tan pesimistas sobre la 
crisis financiera por la que atraviesa 
esa institución.
Ante distintos medios de comunicación 
el Edil tepicense de manera muy 
descarnada y sin tapujos señaló 
que las arcas del erario municipal 
son insuficientes para enfrentar 
las demandas más sentidas de 
la población y su impedimento 
para cubrir en tiempo y forma los 
adeudos que se tienen con diversos 
proveedores, la entrega del 12% del 
impuesto especial a la UAN y cubrir 
a los trabajadores sindicalizados 
diversas prestaciones sociales.
Añadió el Dr. Polo Domínguez  que 
los ingresos captados por la tesorería 
municipal apenas alcanza para 
cubrir la nómina; y lo que es peor 
que el ayuntamiento no es sujeto 
de crédito en ninguna institución 
bancaria por lo que vislumbra un 
futuro incierto a corto y mediano 
plazo.
Esta situación crítica que pinta 
el alcalde tepicense no es para 
menos. El edil panista enfrenta, 
además del problema económico 
la división interna que prevalece 
en su partido. En vez de que la 
dirigencia estatal presidida por 
el Dip. Ramón Cambero lo apoye 
decididamente para hacer un buen 
gobierno pareciera que es un caballo 
de Troya.
Por otro lado mantiene una situación 
tensa en sus relaciones con el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval impidiéndole que la 
administración estatal le tienda la 
mano en estos difíciles momentos por 
los que atraviesa el ayuntamiento, 
más aun estas relaciones se 
polarizarán cuando se inicie la 
competencia electoral por la sucesión 
gubernamental. En el momento que 
hizo público sus aspiraciones al 
Poder Ejecutivo Estatal se colocó 
de pechito para que sus adversarios 
políticos de oposición bombardeen 
a diario a su administración justa 
o injustamente.
Agreguemos a lo anterior la división 
interna en su aliado el PRD que 
desencadenó recientemente el 
éxodo del diputado Pavel Jarero y 
seguidores al partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA). 
Aunque no lo acepten sus dirigentes 
estatales debilita a esa organización.

Bien sabe el Dr. Leopoldo Domínguez 
que mientras no haya cuestión 
interna en esos dos partidos será 
difícil construir una alianza ganadora.
Por tales razones no es para estar 
muy optimista cuando al Dr. Polo 
Domínguez le quedan algunos meses 
para cumplirle en sus demandas a 
los tepicenses…
Raja política.-Nuestra clase política 
continúan practicando las mismas 
formas de aparecer en los desastres 
naturales como muy acomedidos 
y dadivosos con un claro afán 
de aparecer en los medios de 
comunicación escrita, radiofónica 
y televisiva como benefactores del 
pueblo.
Señalo lo anterior porque luego de 
los terribles daños que sufrieron 
los habitantes de La Cantera por 
las torrenciales lluvias pasadas 
aparecieron de la noche a la 
mañana en la zona siniestrada 
diputados, senadores, líderes de 
partidos políticos y “suspirantes” 
a los puestos de elección popular 
para los comicios del próximo año 
disque para ayudar a los dignificados. 
Si esa ayuda fuera desinteresada 
no lo andarían cacareando a los 
cuatro vientos. Se olvidan que 
como servidores públicos tienen 
la obligación  de atender a sus 
representados.
No basta con asumir estas actitudes 
de filantropía sino que es necesario 
que estén dispuestos a resolver 
de fondo el problema de las 
inundaciones en aquella zona.
Desde hace tiempo especialistas 
en materia urbanística alertaron 
que debería de reconstruirse el 
drenaje pluvial adecuándolo a 
las necesidades de la creciente 
colonización.
La infraestructura actual de agua 
potable, drenaje y alcantarillado 
pluvial fue diseñada para una 
población de diez mil habitantes; 
hoy esa cifra se ha triplicado.
Ante esta real idad nuestros 
legisladores estatales y federales 
de cualquier signo político deben de 
ser coadyuvantes con el gobernador 
del estado y con el alcalde de Tepic 
para modernizar esos servicios 
públicos que requieren una fuerte 
inversión financiera. Hacer lo 
primero arriba señalado es pura 
demagogia y huele a proselitismo 
preelectoral aprovechándose del 
dolor de la gente que perdió gran 
parte de su patrimonio familiar…

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Una historia amarga: cuando 
el padre acecha a la hija

* Dictan auto de vinculación a proceso por el delito de violación equiparada agravada; según 
narración de una adolescente, desde que era niña sufrió tocamientos de su padre.

proceso por violación equiparada 
agravada, la fiscal adscrita 
solicitó un plazo de mes y medio 
para efectuar una investigación 
complementaria; la defensa de 
“El Rimi” solicitó tres meses para 
aportar pruebas a su favor. El 
juez fijó el plazo en tres meses.
Cuantas veces el juez preguntó 

a “El Rimi”, éste negó hacer uso 
de la voz, e igual respondió la 
mamá de la menor, ubicada 
en la sala de audiencias en el 
lado de la agencia ministerial.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)

Por Oscar Verdín Camacho 
Tan delicada la información 
en la audiencia pública, que 
el juez César Octavio García 
Torres pidió a este reportero 
tener el cuidado en esta nota 
de no señalar como culpable 
a un hombre, al que se le 
imputa un delito de violación 
equiparada agravada, donde 
una adolescente agraviada es 
su hija.
El individuo, por arriba de los 
40 años, únicamente será 
mencionado como “El Rimi”. 
No será ubicado el municipio 
donde ocurrió el hecho.
La semana pasada, al imputado 
se le decretó la legal detención 
y, en ampliación del término 
constitucional, este martes se 
efectuó una audiencia en que 
la Fiscalía General del Estado 
a través de una agente del 
Ministerio Público, solicitó el 
auto de vinculación a proceso 
contra “El Rimi”, quien, según 
se explicó, hace unos días se 
reservó el derecho para declarar 
sobre los cargos.
Una de las pruebas principales 
de la agencia ministerial fue 
la narración de la ofendida,  
precisando los hechos alrededor 
de las dos de la madrugada 
del 18 de julio. Acostada en 
la cama de su cuarto, su papá 
llegó con ella. La acarició. La 
tocó en sus partes íntimas y 
existió penetración. 

La versión abunda que la 
joven no pudo defenderse, 
por miedo, vergüenza, porque 
desde que tenía unos cuatro 
años padeció que su papá la 
tocara, advirtiéndole siempre 
para que no contara nada. Y 
ello ha influido en su estado de 
ánimo, de enojo, de ansiedad, 
depresivo.
Esa noche la mamá de la menor 
no estaba; permanecía en casa 
de su abuela.
La fiscal adscrita hizo alusión 
a un dictamen químico que 
precisó el hallazgo de líquido 
seminal en la joven, así como 
el testimonio de dos varones: 
el novio de ella, citando que la 
mañana del día 18 se percató 
de varios mensajes enviados 
por la agraviada, entre las 
2:44 horas y hasta después 
de las 3:00 horas, citándole 
que necesitaba su apoyo. A él 
contó todo.
Y también está anexada la 
versión de un hermano de la 
adolescente. Narró que esa 
madrugada vio a su papá salir 
del cuarto de su hermana, y 
a ésta después dirigiéndose 
al baño.
Concluida la narración ministerial, 
que fue respaldada por una 
asesora de la víctima, el juez 
concedió el uso de la palabra 
a la defensa del imputado, 
a cargo de dos abogados, 
hombre y mujer. No se citaron 

argumentos. No hubo debate.
A continuación, el juez procedió 
a explicar su análisis que, 
efectivamente, lo l levó a 
decretar el auto de vinculación a 
proceso por el delito de violación 
equiparada agravada.
Una parte central del apunte de 
García Torres es que en el caso 
existen causas entendibles por 
las que la joven no pudo oponerse 
al acecho del padre, en razón 
de las anteriores experiencias 
de tocamiento en sus partes 
íntimas, desde que era niña. 
Ese trauma le impidió hablar, 
resistirse.
Abundó que mientras un padre 
tiene el deber de velar por el 
bienestar de su familia, que 
tengan salud física y mental, 
que cuenten con educación y 
una vida libre de violencia, en 
el caso era el padre quien la 
lastimaba.
Todo ese entorno desde la 
infancia, insistió la autoridad 
judicial ,  habría generado 
una conmoción por la que la 
adolescente no tuvo fuerzas 
para resistirse. En esta parte 
también se refirió a la versión 
del hermano, viendo salir a su 
padre del cuarto de su hermana 
en aquella madrugada.
El juez añadió que no encuentra 
indicio de que la adolescente 
hubiera declarado contra su 
padre en base a otras causas.
Dictado el auto de vinculación a 

Sinergia estratégica de combustibles 
lanzará marcas propias para sus gasolineras

Sinergia Estratégica de Combustibles 
(SEC), empresa dedicada a la compra, 
almacenamiento y distribución de 
combustibles, así como a la asesoría a 
estaciones de servicio de gasolina, ha sido 
reconocida como el grupo predominante 
aliado a Petróleos Mexicanos (PEMEX), 
en la región Occidente  conformada por 
Jalisco, Michoacán, Colima y Nayarit. 
Así lo informó Víctor Javier Canales Macías, 

Gerente General de SEC, quien 
agregó que actualmente este 
grupo cuenta con 266 estaciones 
de servido afiliadas, así como 
con convenios comerciales con 
precios preferenciales exclusivos 
para sus afiliados, en traslados 
de valores, fianzas y seguros, 
comisiones bancarias, asesorías 
para los trámites y gestiones 

regulatorias ante la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE) y la Agencia de 
Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), 
entre otras acciones gestionadas por 
SEC.
“SINERGIA Estratégica de Combustibles, 
está conformada por 3 importantes grupos 
en materia energética en México, que son 
Octano, Enérgiko y Servigaso, con más 

de 40 años de experiencia, los cuales 
unieron sus fortalezas, experiencia, 
prestigio, infraestructura y conocimiento 
del mercado y en pocos días arrancarán 
con el lanzamiento de sus propias 
marcas para sus gasolineras”, anunció 
Canales Macías.
Agregó que SINERGIA Estratégica de 
Combustibles nace como resultado de 
la Reforma Energética y de la apertura 
del mercado energético en México, 
buscando hacer frente a los retos que 
se avecinan, que trae consigo nuevas 
condiciones y reglas de negocio, 
entrada de nuevos participantes 
en el mercado, con un esquema 
internacional de libre competencia 
y sobre todo, con la necesidad 
de crear sinergias y alianzas 

estratégicas para optimizar recursos y 
crear negocios más convenientes
Por último, precisó que la finalidad 
de la empresa se concreta en 3 ejes 
fundamentales: la obtención de precios 
más bajos del mercado de combustibles; 
asesoría a las estaciones de servicio, 
tanto propias como de socios; asesoría 
a las estaciones de servicio, tanto 
propias como de socios comerciales, y 
la inclusión de los socios comerciales de 
SINERGIA Estratégica de Combustibles 
a los diversos convenios.
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. "La educación 
es el pilar para el desarrollo 
de los pueblos", declaró 
Lucio Carrillo Bañuelos, por 
eso en una superficie de 
15 mil metros cuadrados y 
con la esperanza de que se 
convierta en el semillero de 
futuros profesionistas, este 
martes se reunieron el rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit Ignacio Peña y el 
Regidor por la demarcación 
siete, para sentar las bases 
del nuevo campus.
Como lo anticipó Carril lo 

Bañuelos en su pr imer 
informe a finales del año 
pasado, La zona de las 
Canteras está próx ima 
a  t e n e r  u n  C a m p u s 
Universitario, "El motivo 
principal de dicho encuentro 
fue establecer el diálogo 
para dar le seguimiento 
a l  p royec to  educa t i vo 
de construir un Campus 
Universitario en la zona 
de Las Canteras", informó.
En la reunión fueron más 
las  co inc idenc ias  para 
abastecer la fuerte demanda 
de espacios educativos en 

Las Canteras, y apoyar a 
los miles de jóvenes que 
truncan sus anhelos de 
continuar su instrucción 
académica,  "Coincidimos 
en canalizar los esfuerzo 
a dicho objetivo; elaborar 
el proyecto no sólo de 
i n f r a e s t r u c t u r a  s i n o 
académico; priorizar en 
la primera etapa el nivel 
med io  super io r  por  la 
enorme demanda, no sólo 
de esa zona, sino de manera 
general; complementar el 
nivel superior con carreras 
universitarias de acuerdo 
a la necesidad de aquella 
región", afirmó el también 
conocido como Regidor 
Metropolitano.
Y destacó Carrillo Bañuelos 
que lo más importante 
es  la  vo lun tad  de  los 
distintos actores que harán 
posible alcanzar tan noble 
proyecto :  E l  Pat ronato 
de  l a  UAN,  Gob ie rno 
del Estado, Cámara de 
Diputados, Ayuntamiento 
de Tepic, los Ejidatarios de 
la Cantera, la comunidad 
estudianti l  y padres de 
familia, "estoy convencido 
que lo lograremos, pues 
es la educación el punto 
de coincidencia de dichos 
actores", finalizó.

Política

Campus Universitario 
Las Canteras

El IMSS y sindicato 
capacitan a 31 mil 

trabajadores 

HOMBRE DE 79 AÑOs sE INsCRIBIÓ 
COMO ALUMNO DE INGENIERÍA

EN LA BENEMÉRItA UNIVERsIDAD 
AUtONOMA DE PUEBLA (BUAP).

- - - - - - -
Los alumnos veteranos
no se deciden por nada
ya que por sus muchos años
no puede haber novatada.

E P I G R A M A
Por: Igibato

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS) 
anunciaron los avances del 
Programa SER IMSS (Saludar, 
Escuchar y Responder) 
que, a tres meses de su 
implementación, ha capacitado 
a 31 mil trabajadores, de una 
meta de 180 mil que tienen 
contacto con un millón de 
usuarios al día.
En la clausura de la ceremonia 
por el 50 aniversario del Centro 
Nacional de Capacitación y 
Calidad, el Director General 
del IMSS, Mikel Arriola, y el 
Secretario General del SNTSS, 
Manuel Vallejo, coincidieron 
en que la formación del capital 
humano a través del buen trato 
es fundamental para fortalecer 
la atención médica.
El titular del Seguro Social 
exhortó a los instructores 
a acelerar la capacitación 
para cumplir con la meta  del 
Programa Ser IMSS cuyo lema 
es “De buenas es mejor”.
En la sede sindical de Villacoapa, 
Arriola Peñalosa ratificó ante 
trabajadores del Instituto y del 
Sindicato que la seguridad 
social no se privatiza. Solicitó 
a los líderes seccionales que 
ante cualquier mito, rumor o 
mentira dejen en claro y de 
manera contundente que no hay 

ninguna intención de privatizar 
al IMSS.
Recalcó que en el gobierno 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto, el Seguro Social es más 
social y más público que nunca, 
porque estamos invirtiendo, 
ampliando la capacitación y 
llegando a donde nadie llega 
con el IMSS-PROSPERA.  
Durante su intervención, 
el Secretario General del 
Sindicato aseveró que ambas 
partes “somos la gran familia 
Institucional y Sindical y una 
vez más, estamos superando 
los retos, estamos superando 
las adversidades propias de los 
tiempos  y seguimos formando 
personas de bien”.
Destacó que los trabajadores 
están comprometidos con la 
capacitación permanente porque 
beneficia su condición personal, 
laboral, profesional, familiar y 
social. 
En el evento estuvieron 
presentes el Secretario General 
del H. Consejo Técnico, Juan 
Carlos Velasco Pérez; el Director 
de Administración del IMSS, 
David Palacios Hernández; 
el Director Jurídico, Patricio 
Enrique Caso Prado, El Director 
de Vinculación Institucional y 
Evaluación de Delegaciones, 
Ricardo Cavazos Cepeda, así 
como integrantes de Comité 
Ejecutivo Nacional del Sindicato.

* "Que más jóvenes estudien": Lucio Carrillo

*En los 50 años del Centro de Capacitación, el 
Director General, Mikel Arriola, y el dirigente 
sindical, Manuel Vallejo, coinciden en que la 

formación del capital humano a través del Programa 
SER IMSS (Saludar, Escuchar y Responder) es 

fundamental para fortalecer la atención médica.
*Ratifica ante la cúpula sindical que en la 

administración del Presidente Enrique Peña Nieto no 
hay ninguna intención de privatizar el IMSS y pide 

desmientan versiones falsas.
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La Senadora Hilaria Domínguez da su 
postura en los hechos en Nochixtlán Oaxaca

La Senadora al hacer uso de 
la tribuna manifestó, quiero 
expresarles que cuando escuché 
mi nombre me dio mucho 
gusto, porque francamente 
soy parte de esta comisión, de 
las más interesadas en conocer 
la verdad, sin sesgos, sin 
ideologías, sin colores; debe ser 
una investigación profesional, 
honesta, transparente, que no 
aligere, que no frivolice las 
investigaciones.
A mí me gusta, siempre 
he buscado la justicia, la 
transparencia y la impartición 
de la justicia, caiga quien caiga.
Lo que me disgusta es cuando 
se manejan cosas muy frívolas, 
muy sesgadas en un defensor, 
como es el señor Arturo Peimbert, 
titular de la defensoría de los 
derechos humanos del pueblo 
de Oaxaca.
Se debe pensar muy bien, 
porque empieza diciendo que la 
información que tiene es la que 

le han brindado las instituciones.
Segundo -dice él y así inicia su 
versión, porque no es narración, 
es versión personal la que ha 
dado él-, dice “y otros de los 
testimonios de las personas ahí 
presentes o que fueron actores”.
Y termina diciendo que no le 
han entregado, que ha estado 
solicitando a la fiscalía del estado 
y a la federal, los informes y no 
se los han entregado.
Hay una contradicción. Por 
una parte dice que ya los tiene 
y termina diciendo que no los 
tiene; entonces, de dónde sacó 
toda esta información.
A mí me preocupa que dice 
“en la atención médica de los 
enfermos hubo policías, gente 
que los estuvo presionando y 
que por ese temor no fueron 
atendidos”. Esto es muy grave.
Ojalá y el señor tenga testimonios, 
porque si no los tiene -verbales 
o por escrito- de quienes están 
expresando, sería muy grave que 

una gente de derechos humanos 
maneje cosas inciertas.
Al principio decía “se mueren 
varias personas” y al final 
dice “ocho”. Cae en los ocho, 
creo que tenemos que hacer 
afirmativos, porque nosotros, 
hasta donde nos han informado, 
porque ya fuimos a Oaxaca, 
hemos hecho recorridos; ya 
estuvo aquí el presidente de 
la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, nos entregó 
una parte de su testimonio, 
nos habló de los enfermos que 
-hasta donde nosotros estamos 
enterados- han sido atendidos, 
pero si hubiese heridos que aún 
fueran todavía presionados, 
queremos los nombres. 
Denos los nombres, quiénes 
fueron en esa parte ofendidos, 
para que nosotros podamos 
-para eso es esta comisión 
precisamente, eso estamos 
haciendo- darles seguimiento a 
los hechos, ese es nuestro trabajo, 

Eva Longoria, Lil Jon y más 
famosos visitaron Riviera Nayarit

El verano comenzó en Riviera 
Nayarit y los famosos no se han 
hecho esperar para disfrutar 
de las hermosas playas del 
Tesoro del Pacífico Mexicano. 
Los estadounidenses Eva 
Longoria, Li l Jon y las 
mexicanas Claudia Álvarez 
y Vania Manzano publicaron 
en sus redes sociales su 
visita al destino.
La multifacética actriz de cine 
y televisión estadounidense, 
Eva Longoria, publicó en 

su cuenta de Twitter (@
EvaLongoria) una fotografía 
de uno de los murales más 
representativos de Sayulita, el 
cual contiene el mensaje “Más 
amor por favor”. La intérprete 
de “Gabrielle Solis” en la serie 
Desperate Housewives tiene 
más de siete millones de 
seguidores en la red social 
del pajarito.
El  rapero y productor 
norteamericano Jonathan 
Smith, mejor conocido como 

Lil Jon, creador del éxito “Turn 
Down for What?”, también 
vino a Riviera Nayarit, más 
específicamente al hotel Villa 
La Estancia en Flamingos. 
Así lo dio a conocer en su 
Twitter (@LilJon) donde 
tiene arriba de un millón de 
seguidores.
La actriz mexicana Claudia 
Álvarez no dejó de presumir 
en su cuenta de Twitter (@
claudiaalvarezo) su reciente 
visita romántica a Riviera 

Nayarit, posteando una 
fotografía con su pareja Billy 
Rovzar, contemplando juntos 
el esplendoroso Tesoro del 
Pacífico Mexicano.
La última en registrar su 
presecia en el destino, fue la 
conductora Vania Manzano. 
La curvilínea actriz mexicana 

publicó más de una foto en 
bikini en su cuenta de Twitter 
(@vaniamanzanof), durante 
su visita a Villa La Estancia, 
donde realizó un comercial 
para televisión. ¿Quién dice 
que trabajo y placer no se 
pueden combinar? En Riviera 
Nayarit sí se puede.

•Se calienta el verano con la presencia de celebridades nacionales e 
internacionales en Riviera Nayarit.

coadyuvar en el seguimiento de 
los hechos ocurridos en junio del 
día 19, en Nochixtlán, Oaxaca.
Por otra parte, le preguntaría: 
¿eran maestros los fallecidos? 
Y luego quisiera preguntar, dice 
“de los niños”, eso a cualquiera 
nos conmueve y como que 
vendemos capsulitas, “pum, 
pum, pum”, balitas de precisión 
para hacer ruido. 
Ojalá y tenga testimonios, 
algún documental de los niños, 
porque una cosa es que le 
hayan platicado y que lo dé por 
hecho, y otra cosa es que lo 
haya vivido él. Cuando lo vive 
dice “yo estaba ahí, soy testigo 
presencial”, pero cuando no, 
faltan todavía acumular en el 
proceso de investigación que se 
sigue, varios documentos para 
poder tener cierta la investigación 
o la indagatoria final. 
Pareciera que ya la tenemos y 
el veredicto se está dando en 
estos momentos, cosa que no 
es así; nosotros estamos en el 

proceso de investigación. 
Me encantaría mucho que nos 
enseñara usted algún documental 
que trae en mano; nos gustaría 
mucho más que nos platique, nos 
enseñe documentales, pruebas, 
lo que haya a la mano.
Necesitamos llegar al fondo 
de las cosas, para tener una 
indagatoria correcta y poder 
estar en tiempo y forma de dar 
como comisión claridad a estos 
hechos y coadyuvar en castigar 
a quienes resulten responsables.
Finalmente quisiera decirle a 
usted, con respecto a las víctimas 
que aún están heridas, que 
queremos conocer los nombres, 
la lista. Preguntarle a usted, 
decía que los están atendiendo. 
¿Quiénes los están atendiendo? 
¿Ustedes, la sociedad civil o 
el propio Gobierno federal que 
ha ido a atender estos temas 
hasta Nochixtlán, Oaxaca, para 
conocer y atender de propia 
mano, directamente, estos 
asuntos?
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Cerrojazo de oro para la 
delegación nayarita de boxeo 
en la Olimpiada y Nacional 
Juvenil de Tijuana, Baja 
California, con Adrián Robles 
que le puso la cereza al pastel 
al ganar la final de los 46 kg 
en la categoría Sub15.
El originario de la población 
de El Ahuacate,  entrenado 
por Rodolfo Estevez, sacó 
la casta para vencer en la 
final en el segundo asalto a 
su contrincante de Oaxaca, 
luego que el referee aplicara 
cuenta de protección en el 
primer round y detuviera la 
contienda en el segundo 
asalto para colgarse la 
preciada medalla de oro.

PLATA PARA SARA 
CARMONA Y CARLOS 

LÓPEZ
En otra de las f inales 
disputadas por pugilistas 
nayaritas, en la rama femenil 
Sara Carmona se quedó 
con la medalla de plata en 
la división de los 64 kilos, 
luego de perder contra la 
representante de Sinaloa, 
en una gran exhibición que 
brindaron sobre el ring y  por  
vía de la decisión  se fue en 
favor de la sinaloense.
En los pesos de los 49 kg, 
categoría Sub21, Carlos 
López hizo excelente labor 
en la final contra Edwin Soto 
de Baja California, suficiente 
para ser merecedor de la 
medalla de oro, sin embargo 
los jueces decidieron dar el 

fallo por dividida  y polémica 
desición en favor del peleador 
local.
A las medallas ya señaladas 
se agregan las de bronce 
ganadas por Ailine Rodríguez 
en +81 kg, la de José Armando 
Resendis en 80 kg Sub 18  y 
la de José Rogelio Guerrero 
en 48 kg Sub18, para sumar 
en total 6 medallas en la 
disciplina, 1 oro, 2 de plata 
y 3 de bronce

olítica

"Diversión, entretenimiento 
y valores van de la mano": 

Erika Jiménez 
Cierra Boxeo Nayarita 

con 1 Medalla de oro, 2 
de plata y 3 de Bronce

En Olimpiada y Nacional Juvenil

Dale Valor a tu Verano

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Todas las 
tardes del período vacacional 
los niños y sus familias 
podrían reunirse al rededor 
de actividades de juego con 
el fin de aprender sobre la 
historia de Nayarit, y además 
reafirmar los valores cívicos 
de las familias tepicenses, 
informó la regidora Erika 
Jiménez Aldaco.
Ut i l i zando ac t i v idades 
lúdicas como la "Lotería" 
los niños que asistan a estas 

reuniones podrán acercarse 
a la cultura nayarita, "En 
nuestras visitas domiciliarias 
hemos encontrado que 
m u c h o s  m e n o r e s  s e 
encuentran solos en sus 
casas, y los vamos a invitar 
a ellos y sus familias para 
que asistan a recrearse con 
juegos tradicionales entre 
ellos la Lotería de Valores", 
dijo Jiménez Aldaco.
En las colonias de la 
demarcación 1 se presentará 
el equipo de la Regidora Erika 

para organizar concursos 
y actividades de juegos. 
Es de mencionar que está 
creativa iniciativa es de la 
autoría de Erika para que la 
familia y especialmente los 
niños encuentren diversión 
y aprendizaje en estas tres 
semanas de vacaciones.
También como un detalle 
personalizado a los vecinos 
que han apoyado en otros 
ejercicios públicos se les 
entregó un pastel el día de 
su onomástico.
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entre otros.
Nayarit, como estado anfitrión, 
presentó el juego del tambuchi 
—el cual se juega con dos 
equipos de dos personas 
cada uno y se utiliza un 
aditamento elaborado con 
hojas de maíz—; el pakti y 
la memoria huichol. Mientras 
que Guanajuato se unió a 
la muestra con el cojoyo 
de palma y el juego de la 
palomita o huesitos.
Sinaloa realizó la exhibición 
del ulama, juego de pelota 
mesoamericano con más de 3 
mil 500 años de práctica, que 
presentó en las modalidades 
de antebrazo, cadera y mazo. 
Por su parte, Querétaro 
levantó gran expectativa con 
el tepozmacuhahuiliztli, el 
arte de la defensa y el ataque 
con chimalli y macuahuitl, es 
decir, el escudo y la espada 
mesoamericana.
Yucatán presentó la ballesta 

maya, kimbomba y el juego 
de pelota maya o pok ta pok, 
entre otros. En tanto que 
Oaxaca se hizo presente con 
la legendaria pelota mixteca, 
en sus modalidades de hule, 
de forro y del valle.
Gregorio Ramos Melo, 
presidente de la Federación 
Mexicana de la especialidad, 
agradeció a la Comisión 
Nacional del Deporte y al 
Gobernador Roberto Sandoval 
por hacer posible el rescate, 
valoración y conservación de 
las disciplinas originarias de 
México.
A este encuentro asistieron 
los estados de Campeche, 
Chiapas, Chihuahua, Ciudad 
de México, Colima, Estado 
de México, Guanajuato, 
Guer re ro ,  M ichoacán , 
Morelos, Nuevo León, Nayarit, 
Oaxaca, Querétaro, Sinaloa, 
Tabasco, Tlaxcala, Veracruz 
y Yucatán.

quienes recibieron el respaldo 
de la administración de 
Sandoval Castañeda, por 
medio del director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física y 
Deporte, Ariel Lugo Corrales, 
para impulsar el deporte y 
sus actividades tradicionales.
Los participantes revivieron 
su legado deportivo y lúdico, 
ante el asombro y entusiasmo 
del público que se dio cita en 
las exhibiciones y talleres que 
se efectuaron en la Plaza 
Principal y en instalaciones 
deportivas locales, además 

de una muestra fotográfica en 
la Casa de Cultura de Tepic.
Más de mil personas tuvieron 
la oportunidad de recordar o 
aprender juegos tradicionales, 
como el balero, el trompo y 
los zancos de Campeche, 
así como el pash pash y el 
juego de la caña de maíz de 
Chiapas, el juego de la bellota 
y el patolli de Veracruz o el 
juego del corozo de Tabasco.
Entre las disciplinas que 
crearon más expectación, 
estuvieron las presentadas por 
la delegación de Chihuahua, 
integrada por niños y niñas 
rarámuris o tarahumaras, 
entre las que se encuentran 
la carrera de bola, milenario 
deporte reconocido por la 
UNESCO como patrimonio 
de la humanidad, así como la 
lucha tarahumara, el nakiburi 
y la carrera de Arihueta, 

olítica

Rescata Gobierno deportes autóctonos del país

La Cámara de Diputados de Nayarit 

Garantiza el respeto y protección de los derechos 
humanos de las niñas, niños y adolescentes

Tepic.- En la entidad se 
cuenta con una nueva Ley 

de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes para 

el Estado de Nayarit que 
garantiza a los menores de 
edad la tutela y el respeto 
de sus derechos humanos, 
nuevo ordenamiento legal 
aprobado por las diputadas 
y diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura.
Con la entrada en vigor 
de este  ordenamiento 
legal se reconoce en todo 
momento a niñas, niños y 
adolescentes como titulares 
de sus derechos, todos bajo 
el principio de universalidad, 
i n t e r d e p e n d e n c i a , 
indivisibilidad y progresividad, 
garant izando e l  p leno 
ejercicio, respeto, protección 

y promoción de los derechos 
humanos.
Asimismo, con esta norma 
vigente fue creado el Sistema 
Estatal de Protección Integral 
de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes, 
instancia que cuenta con 
po l í t icas públ icas que 
promociona el  respeto 
y protección integral de 
los menores de edad; en 
cuanto a la Procuraduría de 
Protección de Niñas, Niños, 
Adolescentes y la Familia 
se encarga de realizar la 
protección y restitución de 
los derechos de los infantes.
De igual forma se reconoce 

Luego de gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, Nayarit fue —
por primera vez— sede del 
XIX Encuentro Nacional de 
Juegos y Deportes Autóctonos 
y Tradicionales, en el que 
diferentes pueblos indígenas 
de todo el país participaron 
con más de cien actividades 
que forman parte del legado 
lúdico y deportivo de México.
Al encuentro, realizado en la 
capital nayarita, se dieron cita 
delegaciones de 19 Estados 
de la República Mexicana, 

•La Ley de los Derechos 
de Niñas, Niños y 

Adolescentes beneficia 
a más de 400 mil niños 

en la entidad.

y se incorporan cuatro tipos 
de familia que son: la familia 
de origen, familia extensa o 
ampliada, la familia de acogida 
y la familia de acogimiento; 
a su vez establece los tipos 
de representaciones tales 
como la representación 
coadyuvante, representación 
originaria y representación 
en suplencia.
De  es ta  manera  l os 
integrantes de la Cámara 
de Diputados coadyuvaron 
para hacer efectiva en la 
actualidad la garantía, el 
respeto, la protección y 
promoción de los derechos 
humanos a más de 400 mil 
menores de edad.

*NAYARIT SEDE DE EVENTO NACIONAL DEPORTIVO
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Supervisa Gobierno unidades de 
salud para mejorar sus servicios

Nombran a nuevo 
director del INEA

El Secretario General de 
Gobierno, José  Trinidad 
E s p i n o z a  V a r g a s , 
acompañado del Secretario 
de Finanzas, Mario Pacheco, 
tomó la protesta de ley al 
nuevo titular del Instituto 
Nayar i ta de Educación 
para Adultos (INEA), Pedro 
Castellanos, quien sustituye 
en el cargo a Lyda Somerville.
Espinoza Vargas destacó 
que este cambio fue por 
acuerdo de la Junta de 
Gobierno del INEA, en 
coordinación con el Gobierno 
del Estado, para continuar 
con las tareas que realiza 
la dependencia con el 

propósito de mejorar la 
cobertura en la educación 
de los adultos y abatir el 
rezago educativo.
Po r  su  pa r t e ,  Ped ro 
Castellanos agradeció esta 
nueva encomienda y se 
comprometió a dar un mayor 
impulso a las acciones a 
favor de los adultos que 
se encuentran en situación 
de analfabetismo en todo 
el estado.
El nuevo titular del INEA 
se ha desempeñado como 
Procurador  de l  Med io 
Ambiente en el estado y 
Director de Vinculación del 
ICATEN, entre otros cargos.

Para conocer las necesidades 
de las unidades médicas 
y hospitales del estado, el 
Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero, estuvo en los 
municipios de Huajicori, 
Acaponeta y  Tecuala, 
donde también entregó 
medicamentos y materiales 
diversos que ayudarán a 
mejorar el servicio médico 
en la zona norte del estado.
Plata Jarero visitó cuatro 
localidades de Tecuala, 
así como el hospital y la 
coordinación médica de ese 
municipio, en donde entregó 
medicamentos, material de 
curación y ropería, que incluye 
sábanas, batas de niño y 
adulto; “conocemos más la 
problemática y vamos dándole 
resultado a la gente; me he 
encontrado las farmacias 
abastecidas, trajimos suero 
anti-alacrán, seguiremos con 
los recorridos en la zona norte, 
siguiendo la instrucción de 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval”, dijo el funcionario.
“También trajimos cubetas de 
pintura para pintar algunos 
centros de salud y cubetas 
para impermeabilizar; hicimos 
compromisos con el personal 
médico y de enfermería en 
cada localidad, en materia 
laboral, y peticiones como 
sillas, bancas, mobiliario; 
mientras haya compromiso 
y voluntad estamos seguros 
de que le daremos buenos 
resultados a la gente”, agregó.
Durante el recorrido por 
Tecuala —donde estuvo 
acompañado del presidente 

municipal, Lucio Santana—, el 
Secretario de Salud supervisó 
el nuevo hospital de ese 
municipio e hizo entrega 
de 440 sábanas, 260 batas 
para adultos y niños, así 
como mobiliario y equipo 
de cómputo, entre otras 
herramientas de trabajo para 
el personal médico y de 
enfermería, que permitirán 
garantizar la atención de 
urgencias y hospitalización.
En las visitas a cada una 
de las unidades médicas 
de los tres municipios 
mencionados, se hizo entrega 
de sueros anti-alacrán y aires 
acondicionados; asimismo, a 
los médicos y enfermeras se 
les otorgaron baumanómetros 
y estetoscopios.

Esta gira de trabajo forma 
parte de las actividades 
d e  s u p e r v i s i ó n  q u e 
periódicamente se realizan 

a las unidades médicas 
para elaborar un diagnóstico 
situacional de las condiciones 
en que funcionan éstas.
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Dentro de la búsqueda por 
hacer llegar más y mejores 
servicios públicos a los 
habitantes de San Blas, el 
Edil Independiente, Hilario 
Ramírez Villanueva, sigue 
tocando puertas en la ciudad 
de México, reuniéndose con 
el Director General de IUSA, 

Juan Carlos 
Peralta del 
Río, empresa 
m e x i c a n a 
distribuidora 
de luminarias 
LED.
E n  d i c h a 
reunión se 

tocaron temas 
d e  s u m a 
impo r t anc i a 
pa ra  hace r 
l l e g a r  l a s 
l u m i n a r i a s 
LED, que se 
p r e t e n d e n 
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Siguen las gestiones con IUSA para 
hacer llegar luminarias LED a San Blas

Con la suma de voluntades, dijo

En poco tiempo más Compostela será un 
pueblo mágico de Nayarit: Medina Cuevas

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Bueno, primeramente 
decirte, que se lograron conjugar 
los intereses de las áreas de 
identificación con el turismo, 
con las áreas de identificación 
del Gobierno Municipal, con 
las áreas interesadas en las 
zonas turísticas, económicas 
y políticas, unificando así 
los intereses y la suma de 
voluntades, por lo que se 
hizo una gestión avalada por 
el Gobierno del Estado, y 
esto a llevado un proceso de 
respaldo, por lo que va muy 
avanzado y estamos a poco 
tiempo de darle el banderazo 
para que la cabecera municipal 
de Compostela llegue a ser 

un “Pueblo Mágico” más del 
estado de Nayarit”.
De esta manera se expresó Luis 
Enrique Medina Cuevas, nativo 
de este municipio y quien está 
adscrito en la Confederación 
Nacional Campesina dentro 
del Comité Ejecutivo Nacional, 
y actualmente funge como 
Delegado Nacional en Baja 
California Norte, Baja California 
Sur y Sonora de la CNC, el 
cual se mostró emocionado 
porque muy pronto su pueblo 
natal será reconocido en todo el 
mundo como “Pueblo Mágico”.
“Quiero agregar, seguramente, 
que el actual Ayuntamiento en 
si, que preside la Señora Alicia 
Monroy Lizola, y el Honorable 
Cabildo son los que llevan la 

responsabilidad directa de 
este gran logro, pero a eso 
se les han sumado todas las 
voluntades sociales, políticas 
y económicas del municipio, 
y hemos logrado abrazar el 
anhelo de que muy pronto 
en el municipio habremos 
de contar con un grandioso 
“Pueblo Mágico”, dónde por su 
rica historia y sus tradiciones 
legendarias será muy visitado, 
sino al tiempo”.
“Nosotros como ciudadanos 
estamos complacidos con 
esta gran noticia, todo lo 
que sea sumarle al esfuerzo 
es una tarea permanente, 
es una tarea que a diario 
hacemos, precisando de los 
detalles de lo que estamos 

viendo para el desarrollo de 
nuestro municipio, el Pueblo 
Mágico de Compostela es 
importante, como también son 
importantes nuestras playas, 
la certificación de Chacala 
como playa limpia, los diversos 
accesos a las playas para la 
gente del pueblo y todo lo que 
sea benéfico, como también la 
generación de un bulevar que 
le venga a dar vida económica 
al municipio todo eso sería 

sumarle voluntades”.
Por último, Medina Cuevas, dijo, 
que el municipio de Compostela 
es toda una historia, todo un 
compromiso, todo un origen 
de causa en un pueblo tan 
importante como es nuestro 
terruño, las cosas están dadas 
y se cumple a cabalidad con 
los requisitos para que a la 
mayor brevedad posible sea 
designado Compostela como 
“Pueblo Mágico”.  

 En poco tiempo San Blas lucirá modernas luminarias LED y ahorrará el 50% en el consumo de energía al Ayuntamiento local.

colocar en una primera 
etapa la cabecera municipal 
del puerto, señalando que 
las gestiones son y seguirán 
s iendo para todas las 
comunidades y ejidos que 
corresponden a su municipio.
“El Ayuntamiento de San Blas 
ha mantenido sus finanzas 

sanas, por ello nos ofrecieron 
una línea de crédito que 
vamos aprovechar y que 
con el ahorro económico que 
generará a la administración, 
se  ex tende rán  es tas 
luminarias a los 39 ejidos, 
que son también parte 

importante del puerto y 
que merecen mejorar los 
servicios públicos, estamos 
en la búsqueda constante 
de hacer Un Mejor San Blas 
y primero Dios lo vamos 
a lograr”. Señalo Hilario 
Ramírez.
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Gobierno del Cambio 
reforestará el 

Cerro de La Cruz
*Hoy se inicia con la reforestación, restauración y 

conservación de 54 hectáreas
*Tepic es el primer municipio que es apoyado por Conafor en 

proyectos integrales ambientalistas

Tepic, Nayarit.- Con la plantación de 
dos Caobas, se dio formal inicio a un 
programa integral ambientalista en 
el cerro de La Cruz, que beneficiará 
de manera directa e indirecta a miles 
de nayaritas.
El alcalde capitalino resaltó que Tepic 

es el primer municipio en Nayarit 
respaldado por la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor) aportando recursos 
por un millón de pesos anualmente, 
para que este programa se sostenga 
por los próximos seis años.
“Nos sentimos complacidos y muy 

contentos de que estemos 
arrancando en el cerro de La 
Cruz un programa no nada 
más de reforestación, sino 
de restauración, apoyado 
por Embotelladora del Nayar 
que está donando los árboles 
y el respaldo que otorga 
Conafor,  dependenc ia 
federal  que ha hecho 
este tipo de convenios 
con algunos ejidos, pero 
nunca lo había hecho con 
un municipio”, dijo Polo 
Domínguez.

olítica

Por su parte, la directora de Ecología 
en el municipio, Rocío Rea Cibrián, 
explicó que este proyecto contempla 
que en los próximos cuatro meses 
se lleve a cabo la plantación de 4 mil 
árboles de especies nativas como 
Tepehuajes, Amapas, Primaveras, 
Caobillas, Guajes y Huanacaxtles 
en una extensión de 54 hectáreas.
“Iniciamos con la restauración de 
suelo y la reforestación en el cerro 
de La Cruz, un espacio natural 
urbano con mucha afluencia de 
población que viene a hacer deporte 
o pasar el día, de ahí la importancia 
de conservar estos espacios, que 
son lugares que proveen de otras 
funciones ambientales y paisajísticas 
importantes”, dijo la funcionaria 
municipal, dependiente de la Dirección 
General de Desarrollo Urbano y 

Ecología.
A diario se dan cita en este gran pulmón 
tepicense cientos de deportistas 
que disfrutan el entorno natural que 
ofrece el cerro de La Cruz, como 
Paloma Álvarez Bravo, quien hizo un 
llamado a la ciudadanía en general 
para que ayuden a conservarlo libre 
de basura.
“Estas son áreas que debemos 
resguardar; es común venir al cerro 
y tirar basura o traemos a nuestras 
mascotas y es de mal gusto ir 
caminando y de pronto encontrarse con 
una ‘sorpresa’; eso habla de nuestra 
cultura como ciudadanos. Celebro 
que hagan este tipo de actividades 
que no nada más vengan a plantar, 
sino que se le dé el seguimiento 
para que la mayoría de los árboles 
se logre”, compartió la ciudadana.

Vamos por más empleos para mujeres y jóvenes: Raúl Mejía 
*Los problemas de Nayarit son muy serios, por eso debemos trabajar con responsabilidad y seriedad para resolverlos: RM

“Por amor a Nayarit me 
comprometo para servir a 
mi estado con honestidad y 
eficacia, con hechos vamos a 
demostrar nuestra  vocación 
de servir y vamos a formar el 
mejor equipo para construir 
el Nayarit que queremos, con 
empleo y oportunidades para 
todos.  El reto es crear empleos 
y mejorar el ingreso familiar 

para vivir con bienestar y 
tranquilidad, ese es el anhelo 
y sí es posible lograrlo”, 
expresó Raúl Mejía durante 
su encuentro con habitantes 
de diversas colonias de 
Tepic, quienes lo invitaron a 
sus casas para escucharlo y 
plantearle sus inquietudes, 
el fin de semana pasado.
Raúl Mejía dijo que los 

problemas de 
N a y a r i t  s o n 
serios y se debe 
t r a b a j a r  c o n 
responsabilidad 
y seriedad para 
r e s o l v e r l o s . 
Afirmó que se 
debe apoyar más 
a las mujeres para 
que cada vez 
más participen 
en la tomas de 
decis iones,  y 
destacó que urgen 

programas de empleo para las 
mujeres que son cabeza de 
familia y únicas proveedoras 
en sus hogares, así como para 
los jóvenes, pues la falta de 
trabajo y de oportunidades 
son una de las principales 
causas de la desintegración 
familiar: “Tenemos que darle 
su justo valor a las mujeres y 
abrirles las puertas necesarias 
para que se desarrollen, las 
mujeres son muy luchonas, 
son muy trabajadoras, y en 
muchos casos su trabajo 
no es reconocido ni bien 
remunerado; y en el caso de 
los jóvenes, también tenemos 
que brindarles oportunidades 
para que se queden en 
Nayarit”.
Posteriormente, subrayó que 
el nuevo gobierno deber ser 
honesto, eficaz y cercano 
a la gente para entender y 
resolver sus problemas,  y 

subrayó que es momento de 
crear nuevos motores para 
el desarrollo y crecimiento 
económico del estado, para 
lo cual se deben  aprovechar 
todos los recursos naturales 
y el talento humano: “Vamos 
a crecer, tenemos con qué 
hacerlo, y también vamos a 
crear políticas públicas que 
beneficien a todos, vamos 
a hacer política de la buena 

y  a trabajar en equipo 
para resolver problemas 
y transformar a Nayarit, 
vamos a caminar con rumbo 
y con visión de futuro para 
proyectar el estado hacia un 
mejor destino.  Yo les pido 
que me dejen formar parte 
de su equipo y a partir del 
próximo año, vamos a mejorar 
a Nayarit”, puntualizó Raúl 
Mejía.
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Firman convenio 
Ayuntamiento de 

Acaponeta y Cesavenay 

Zona Norte Miércoles 27 de Julio de 2016
No.  1992  $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Recibe 
banda RG 
al “Titiyo” 

Panistas y perredistas 
ya tienen aspirante 

a diputado por 
Acaponeta y Huajicori

Paty Parra 
fuerte 

aspirante a 
la diputación 

en Tecuala 

Entrega equipo 
deportivo en 
Quimichis el 

diputado José 
Ángel Martínez

Página 19 Página 19

*En el despacho del Presidente Municipal de Acaponeta,  Malaquías Aguiar, se firmó 
un acuerdo de colaboración entre el XL Ayuntamiento y el Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal de Nayarit (Cesavenay), ya que esta última instancia viene al municipio a hacer 
una importante labor de sanidad que dejará múltiples beneficios a los productores de 
frutas de la zona norte de la entidad, principalmente al mango de Acaponeta y Tecuala.
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caponetaa
Ya tienen aspirante a diputado local para 

el 2017 en la persona del Doctor Saulo Lora 

Panistas y perredistas acaponetenses

12

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Para gusto 
complacencia de cientos de 
habitantes del municipio de 
Acaponeta Saulo Alfonso Lora 
Aguilar, buscará la candidatura 
como diputado local por 
el distrito acaponetense, 
huajicorenses y otros más, así 
lo expresan voces perredistas 
alternadas por comentarios 
panista, quienes al saludarlos 
en la plazuela municipal 
nos comentan que ya están 
trabajando para el doctor 
Saulo Alfonso Lora Aguilar 
para que  sea su próximo 
legislador local en la cámara 
de diputados del estado.
Sin temor a nada, estos 
ciudadanos muy seguros 
argumentan que el doctor 
Saulo no les dirá que no, 
porque cuando fue presidente 
municipal en este municipio 

hizo grandes obras que 
ningún gobierno priista le 
ha igualado, por su gran 
trabajo realizado en favor 
de los acaponetenses, sus 
poblados y comunidades 
adyacentes.
En la gran alianza de partidos 
políticos que habrán de 
conformarse muy pronto 
el doctor Saulo, es nuestro 
aspirante fuerte para la 
diputación que aquí le estamos 
mencionando, hombres y 
mujeres perredistas añoramos 
el gran gobierno que realizó 
Lora Aguilar, y volveremos 
a proponerlo, porque es el 
único que le puede ganar en 
cualquier terreno a los priistas 
y lo vamos a demostrar con 
hechos y no con palabras 
y si no al tiempo, terminan 
sus comentarios militantes 
panistas y perredistas del 
municipio de las gardenias.
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Gran festejo para Don Antonio García 
Sociales Miércoles 27 de Julio de 2016

Robín Zavala/Texto y 
Fotos 

La familia García Guillén 
se dio cita en un restaurant 
del centro histórico de la 
hermosa y señorial ciudad 
de Xalisco, Nayarit, en la 
que se le hizo un emotivo 
homenaje por sus ochenta 
años de vida de Don Antonio 
García, vecino de este 

pintoresco lugar. 
Desde temprano los invitados 
comenzaron a llegar, tomar su 
lugar y esperar la bendición 
católica, que fue parte de la 
celebración como acción de 
gracias. Una familia que le 
permitió forjar como unida 
en cuatro generaciones ya. 
Para el disfrute de todos los 
invitados se degustó de una 

tradicional barbacoa, además 
de una extensa mesa de 
postres. Acompañados de 
la buena música, Banda y 
Mariachi en Vivo. 
La celebración se prolongo 
hasta altas horas de la noche, 
en la que el cumpleañero 
más que feliz disfrutó el ver 
a la mayoría de la familia, 
pasándosela a lo máximo
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Ixtlán del Río
Por Jolumeca

 Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista, varios panistas 
locales, quienes pidieron 
anonimato por así convenir 
a sus intereses partidistas,  
anunciaron que se trasladarán 
hasta la ciudad de México 
para entrevistarse con su 
líder nacional para exigirle 
se agilice las denuncias de 
corrupción interpuestas, así 
como la disolución del Comité 
directivo local del PAN.
Exigen democracia y garantías 
las cuales no gozan en estos 
momentos en su partido de 
Acción Nacional, y viven 

15

Panistas piden la 
disolución del Comité 

directivo local
Depósito 

“El Balazo” 
promueve 

actividades 
deportivas

Habitantes piden se respeten 
las fuentes ubicadas en la plaza

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Con el 
objetivo de impulsar hábitos 
saludables como la práctica 
de actividades deportivas en 
los niños depósito El Balazo, 
propiedad del Químico Jaime 
Gutiérrez Meza, promueve 
diferentes opciones  de cultura 
física con costos accesibles, 
así como la promoción de los 
tradicionales deportes que se 
practican en este municipio.
Disciplinas como el voleibol, 
futbol y beisbol, con el objetivo 
de preservación de la salud, y 
prevención de enfermedades, 
además de promover la sana 
convivencia e integración 
famil iar al fomentar el 
bienestar físico y valores 
como respeto, perseverancia 
y honestidad por mencionar 
algunas muestras de ello fue la 
actividad de la Matrogimnacia 
en familia.
Esta actividad fue realizada 
en la comunidad de Plan 
de Barrancas, dirigida por 
el profesor de educación 
física José Armando Meza 
Camacho, bajo el patrocinio 
de depósito El Balazo con 
el objetivo de promover 
la integración famil iar, 
unir lazos entre padres e 
hijos, vía activación física, 
y así progresivamente se 
promoverá en las diferentes 
colonias de esta cabecera 
municipal.

Chava López apoyará actividades 
de Movimiento Ciudadano

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario local Salvador 
López Aquino, quien ha 
ocupado diversas posiciones 
en política, incluyendo la 
restructuración de algunos 
partidos de izquierda regresa 
a la vida política para apoyar  
actividades en favor de 
Movimiento Ciudadano en 
este municipio sin buscar 
candidatura alguna a pesar 
de ser un garante de triunfo.

El empresario Salvador 
López Aquino, ha ocupado 
diversas carteras dentro 
del organismo concejal de 
política económica  y ha sido 
miembro de otras comisiones 
que tienen relación con el 
tema, además de promover 
y dar a conocer  movimientos 
inspirados en la razón 
ciudadana en la búsqueda 
del fortalecimiento de la 
democracia en el sentido 
correcto.

Cabe señalar que Salvador 
López, se ha descartado 
en diversas ocasiones 
la candidatura por la 
presidencia municipal, 
dando muestras de su  
gran responsabi l idad 
enriqueciendo el proyecto 
de todos sin menospreciar 
el trabajo de nadie, además 
es  ferviente creyente que 
con  la creación de fuentes 
de trabajo dignas se abate 
la pobreza extrema.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán Del Río, Nayarit.- 
El relajante sonido que 
produce la caída de agua, 
la belleza de estos trabajos 
artesanales, la riqueza de 
su representación como 
parte de la naturaleza y sus 
encantos decorativos hacen 
que las fuente de agua 
elementos perfectos para la 
ambientación de cualquier 
espacio ya sea exterior o 
interior, claro depende el 
uso que se les dé.
Las fuente de esta cabecera 
municipal una alternativa 
de vista y de atracción de 
turistas, están condenas a 
desaparecer actualmente 
lucen como escombros las 

otrora fuentes decorativas 
son hoy un cementerio 
ubicadas en la plaza parece 
que no se ajustan a ninguna 
disponibilidad económica, ya 
que se dice que los motores 
para extraer el agua de estas 
fuentes son de pilas.
La cultura Ixtleca incluye 
siempre el agua en sus 
j a rd ines ,  po rque  un 
espacio que represente 
la naturaleza actúa como 
bálsamo  para la mente, 
las fuentes decorativas, 
además de renovar el exterior 
proporcionan una atractiva 
bienvenida a los turistas al 
mismo tiempo que sirven con 
su murmullo como pantana 
para aislarnos de los ruidos 
que producen los vehículos.

con el Jesús en la boca por 
el temor a ser corridos por 
Ramón Cambero y Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, quienes se han 
adueñado del partido por 
lo que no son escuchados 
ni obt ienen respuestas 
favorables solo por el simple 

hecho de mostrar empatía con 
la diputada Ivideliza Reyes.
Adelantaron que de no 
ser escuchados o no tener 
respues tas  favorab les 
iniciarán huelga de hambre 
y mítines hasta no lograr 
corregir las irregularidades 

cometidas en el estado y en 
este municipio, “no queremos 
irnos a otro partido político, 
somos panistas de corazón, 
panistas que hemos estado 
defendiendo los colores con 
disciplina y respeto desde 
hace tiempo”.
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Cigarros piratas invaden 
municipios de la costa Nayarita

Redacción
Mientras que la delincuencia 
organizada hace jugosos 
negocios con la venta de cigarros 
pirata de procedencia China, los 
titulares como inspectores de la 
Secretaria de Salud y Asistencia, 
así como de la Procuraduría 
Federal del Consumidor están 
durmiendo en sus laureles, 
quizás por que reciben una buena 
mochada o porque simplemente 
les vale siete cominos lo que 
está sucediendo con la salud 
y la economía de los Nayaritas 
radicados en todos los municipios 
de la costa del norte de Nayarit.
Padres de familia de este y 
otros municipios del estado, 
preocupados por la salud de 
sus hijos, se preguntan: ¿de 
qué están hechos los cigarros 
de procedencia China y que 

efectos colaterales en la salud 
de los fumadores de todas las 
edades resultarán con el tiempo? 
En los municipios de Tecuala, 
Acaponeta, Rosamorada, Ruiz 
y Tuxpan, existen todo tipo 
de tiendas, algunas para no 
pagar impuestos disfrazadas de 
fruterías, pero venden de todo, 
nomás hace falta que vendan 
droga para ser piqueras, porque 
ya venden hasta cigarros piratas 
de todas las marcas conocidas, 
habidas y por haber. 
Hace unos días vimos a los 
encapuchados de la Policía 
Nayarit pertenecientes a la 
Fiscalía General del Gobierno del 
Estado, decomisando en bares, 
cantinas, tiendas de abarrotes 
y otros, todo el cigarro pirata 
que llega a este municipio, lo 
cual agrado a los padres de 

es: ¿quién o quienes de las 
altas esferas del gobierno 
están permitiendo la entrada 
de cigarros piratas al país, 
donde anualmente se registran 

varias miles de  toneladas de 
este dudoso producto que 
seguramente tendrá de todo 
menos tabaco? Seguiremos 
informando. 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN
El Licenciado Jorge Alberto 
Iñiguez Velázquez, es para la 
gran mayoría de los Tuxpeños 
la mejor opción para el 
2017; cuando fue Presidente 
municipal reactivó la economía 
de la localidad y por primera 
vez se vieron beneficiados 

todos los sectores productivos 
como lo son la pesca, la 
ganadería y la agricultura. 
En su administración pública, 
gracias a sus incansables 
gestiones en los diferentes 
niveles de gobierno, se logró 
aterrizar varios millones de 

pesos que se aplicaron en 
importantes programas de 
empleo temporal, permitiendo 
con ello que cientos de padres 
de familia pudieran llevar 
alimento a sus hogares.
Como titular de municipios 
por la salud logró obtener 

importantes recursos 
y por primera vez los 
municipios de nuestro 
grandioso estado 
fueron tomados en 
cuenta a nivel nacional 
y hoy en día todos 
y cada uno de ellos 
son benef ic iados 
con diversos apoyos 
gubernamen ta les 
de la Secretaria de 
Salud (SSA) y de la 
Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA), en 
beneficio y bienestar 
desde luego de todos 
los Nayaritas. Expresa 
el Licenciado Jair 
Castro, t i tular de 
“Amigos de Jorge 
Iñiguez A.C.”.

*La SSA y la PROFECO dormidos en sus 
laureles: Padres de Familia

familia, mismos a quienes les 
duró muy poco el gusto, pues 
donde quiera están volviendo 
a vender cigarros pirata de 
dudosa procedencia. 
La pregunta que se hacen 
los padres de familia de este 
y otros municipio de Nayarit, 
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Cetemistas de La Peñita 
agradecen apoyo de Alicia Monroy
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vaya mejor”, remarcó Monroy 
Lizola.
En dicha reunión con la Alcaldesa 
de Compostela, el dirigente 
estatal de  la CTM Avelino Aguirre 

la Presidenta su apoyo a todos 
los cetemistas de La Peñita le 
expusieron algunas necesidades  
y problemas que tienen en su 
localidad.
Al final de la asamblea, el 
dirigente cetemista en el estado 
de Nayarit Avelino Aguirre se 
refirió a los acuerdos tomados 
con la Presidenta, que fueron 
varios entre los que destaca 
la integración de todos a ese 
desarrollo tan importante que es 
la Riviera Nayarit en el municipio 
de Compostela, apoyar gestionar 
y seguir trabajando por el 
municipio de Compostela, “ella 
en ese ánimo por trabajar por 
Compostela nos abrió la puerta 
a todos los Secretarios de las 
federaciones de La Peñita, ahí 
hicimos planteamientos que 
en los próximos días se verán 
reflejados precisamente allá en la 
región, esta fue una reunión en 
donde estuvimos hablando de la 
colaboración que tenemos tanto 
nosotros los que pertenecemos 
a la CTM y del cómo integrarnos 
a ese desarrollo tan importante 
que es la Riviera Nayarit en 
el municipio de Compostela” 
declaró el líder obrero.

*Acompañados de su dirigente en el estado de Nayarit Avelino 
Aguirre Marcelo estuvieron ayer con la Alcaldesa

acompañó a los Secretarios 
generales Peñitecos, como son de 
la Federación de gastrohoteleros 
Miguel Suárez, Chuy Espinoza de 
músicos en el Estado, Crisóforo 
Maldonado de los filarmónicos 
de La Peñita, Juan Ramón Prado 
secretario de conflictos de los 
filarmónicos, Silvestre Cárdenas 
del Sindicato de transportes 
“góndolas”, Arnoldo Valdez 
de transportes en el Estado, 
Blanquita Núñez de bebidas 
embotelladas, Manuel de la 
federación de albañiles, Arturo 
Palomera de comerciantes, 
Tacho Nabor Braulio también 
de comerciantes, entre otros, 
quienes luego de agradecer a 

amiga, yo entiendo perfectamente 
que siempre hay problemas en 
toda actividad que se realiza, 
pero si trabajamos unidos de 
manera conjunta, autoridades y 
ustedes seguramente que todo 
saldrá bien, saben que en mi 
tienen una aliada para seguir 
luchando porque a ustedes y 
al municipio de Compostela le 

Por Jesús Ulloa 
Cetemistas de La Peñita se 
reúnen con la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola, para agradecerle 
ese empuje que ha llevado a 
cabo durante su mandato, en 
beneficio para los que menos 
tienen que son los agremiados 
a la CTM, declaró el Secretario 
General de dicha organización 
obrera en el Estado de Nayarit 
Avelino Aguirre Marcelo.
En la sala de juntas de Palacio 

Municipal la Presidenta de 
Compostela recibió a los 
Secretarios de las distintas 
federaciones de La Peñita de 
Jaltemba, en donde refrendó 
el compromiso de continuar 
trabajando de la mano con 
las diversas organizaciones, 
para que en el desarrollo de 
sus actividades las realicen de 
manera ordenada y enmarcados 
en los lineamientos que para 
cada caso existen, “aquí en la 
Presidencia saben que tienen una 

Egresa en Las Varas primera 
generación de Informática de ICATEN 

Por Jesús Ulloa 
En un bonito evento se graduó la 
primera generación de egresados 
de la especialidad de Informática 
en el poblado de Las Varas, en 
donde los nuevos técnicos en la 
materia ya se podrán incorporar 
al mercado laboral que cada 
día demanda más y mejores 
especialistas que sepan manejar 
las computadoras.
El Coordinador del ICATEN 
en Compostela José Antonio 
Cuevas señaló que esta es una 
especialidad que no se había 
implementado en la localidad 
de Las Varas, por ello estaban 
sumamente contentos por la 
buena aceptación que tuvo 
en esa localidad costera del 
Municipio de Compostela, por 
ser esta la primera vez que 
se implementa, y en la que 
se graduaron tres grupos que 
estudiaron en varios horarios 

y en diferentes días  con esa 
especialidad de informática 
que es mejor conocida como 
computación 
Con esto dijo que ICATEN 
cumple una vez más con sus 
objetivos, que es capacitar al 
personal directamente para 
que se incorporen al mercado 
laboral, con capacitación para 
el trabajo siendo esta la primera 
generación que egresa, la 
2014-2016 de esta acción móvil 
Compostela.
Fueron 45 los egresados en los 
diferentes horarios que recibieron 
de mano de las autoridades 
estatales y municipales, 
su certificado, es decir que 
concluyeron los 5 módulos que 
comprenden dicha especialidad 
de informática.
El Coordinador de ICATEN 
reconoc ió  la  exce len te 
coordinación con la Presidenta 

Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola con quien han 
establecido un buen vínculo 
en la capacitación, al igual que 
el señor Gobernador por estar 
impulsando directamente estos 
métodos de capacitación para 
el trabajo con el fin de generar 
mano de obra calificada.
El Licenciado Cuevas dijo que 
hay muy buenos comentarios 
sobre esta acción móvil del 
ICATEN en Compostela, de gente 
egresada de la especialidad 
de estilistas, egresados de la 
especialidad de inglés que ya 
se encuentran incorporados en 
la cuestión del turismo, al tener 
esa facilidad con ese documento 
que les acredita para que se 
puedan incorporar al mercado 
laboral  y obviamente, por ser 
un documento oficial al ser 
otorgado por una institución 
reconocida como es el ICATEN.
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"No hubo dolo ni mala 
fe" al cambiar criterios 

para encuestas: Inegi
NUMINOR 

Ángel Agustín Almanza Aguilar

Esa dimensión fantástica real
“La continuación de la Obra 

place mucho a la naturaleza”.
Como mecapalero de barrio, me 
encontré dos trabajos periodísticos, 
culturales, de dos damas, una, 
colaboradora del prestigiado diario 
La Jornada, y la otra de una revista 
que perdí su denominación. Se 
trata de Fabiola Palapa Quijas y de 
Daniela Becerra, respectivamente. 
La primera realiza una crónica de la 
presentación de un audiolibro de la 
autoría de un poeta chiapaneco, Efraín 
Bartolomé, titulado Ojo de Jaguar 
-16 de diciembre de 2013, sección 
cultura-, mientras que la segunda 
expone reflexiones sobre el arte de la 
escultura por parte del creador Javier 
Marín. Bien; independientemente 
de las circunstancias y eventos 
realizados, lo que atrae la atención 
son las expresiones que enmarcan 
el suceso. Anotemos según el orden 
establecido.
oler la lluvia, escuchar los filosos pasos 
del jaguar, sentir la niebla retirándose 
para dar paso al amanecer, mientras 
un enorme caballo galopa contra el 
viento Recogí un poco de la húmeda 
tierra natal y la amasé con sangre y luz 
hasta que logré una escultura donde 
palpitaba una hermosura trágica Una 
palabra dicha dese la tierra, desde 
la fuerza telúrica que mueve selvas 
montañosas y ríos, desde un corazón 
todavía virgen y salvaje Nombro –como 
sacerdote antiguo- las cosas desde 
su esencia, desde su nacimiento Mi 
escritura es tan alta como mi voz; soy 
una pluma del resplandor terrestre 
que percibo y fijo las imágenes de la 
vida y sus afanamientos, de la gente 
y sus labores y sus fatigas, con la 
pupila felina del cazador y el oído 
atento del ave nocturna

Reúno la armonía de palabras 
evocadoras como los ríos sinuosos 
cruzados en su senda vegetal. Con 
este largo andar sembrado de poemas 
se llega a la historia de una forma de 
la humanidad, que es la de los reyes 
prístinos, donde fluyen los rumores 
originales, selva adentro.
Al terminar de leer este texto, el vecino 
interior, tocando su cráneo cacáreo a 
guisa de un coloquial ¡Déjenme salir!, 
espetó extasiado: Así, y cuando el 
badajo del albornoz, en su escarpa 
del barrizal, eclosionaba sus cársticos 
brezales, entonces –y sólo entonces- 
el epitafio de la alguille, derivando el 
cenegal meandro del mojón aquél, 
escarpó la caleta, allí donde el protervo 
puy excretaba sus resacas. Tuvimos 
que meterlo, a fortiori, de nuevo a su 
caverna; nos hacía, pues, quedar en 
ridículo ante la sana y alta sociedad
Pasamos de inmediato con lo de 
nuestra segunda invitada, y he aquí 
con lo que palpamos: he creado 
seres de proporciones descomunales; 
hombres y mujeres con los cuerpos 
rotos, manchados y llenos de color 
se asoman desde sus pedestales 
personajes de barro terriblemente 
monstruosos, a veces ni yo me explico 
de dónde surgen esos demonios 
todos son autorretratos, salen de 
adentro de mí aunque tenga una idea 
perfectamente clara de lo que quiero, 
la pieza toma su propio camino, y todo 
lo que tienes que hacer es obedecerla. 
Ya no mandas tú, manda ella Parece 
que lo que hago fuera sin ninguna 
intención, pero no hay nada gratuito 
depuración y control del material, 
dominio de la forma, las escalas y 
los puntos de expresión: haber vivido 
una evolución interna, porque al no 
tener límites técnicos la obra ser dá 
de manera más fluida y natural; con 
el tiempo lo que dices es más sereno, 
más coherente, te entiendes más a 
ti mismo y ya no se te desborda la 
emoción. No me importa que digan 
que soy anacrónico, lo que me importa 
es que me sale del alma. Siento que 
para ser coherente con uno mismo 
hay que ser honesto aunque todo el 
entorno te señale otro camino.
Hablar de arte es hablar de libertad, 
y no cualquiera sabe usar este don. 
Es muy hermoso y satisfactorio vivir 
en esa dimensión y en ese mundo 
tan fantásticamente real.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 

Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

El presidente del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi), 
Julio Alfonso Santaella sostuvo en el 
Senado que “no hubo dolo ni se actuó 
de mala fe” al cambiar el procedimiento 
con que se cambió la información 
para la captura del Módulo de 
Condiciones Socioeconómicas 2015. 
“El Instituto procuró en 2015 mejorar 
el levantamiento de información de 
los encuestados.”
Puso ejemplos concretos: “los 
encuestados no daban información 
de sus ingresos o no era completa 
si estaba la esposa presente; en 
otros casos sucedía lo mismo por 
la resistencia a declarar ingresos 
argumentando la seguridad, es decir 
no puedo responderte para no ser 
robado.
“En otros casos sólo se registraba 
el ingreso de un cónyuge del hogar, 
el del el hombre y si la esposa 
tenía ingresos por alguna actividad 
económica no se declaraba.”
Todos estos errores, explicó Santaella, 
llevaron a una capacitación en 2015, 
para que si el informante respondía 
“no tengo ingresos” se hicieran 
preguntas adicionales, y en caso de 
ser necesario, corregir la información 
y justificarla en las otras versiones 
del cuestionario aplicado.
Justificó: “los encuestadores no 
presionaron para obtener los datos 
solicitados y sí hubo necesidad de 
regresar a los hogares para validar 
información”.
Resaltó, ante senadores y diputados 
de la Comisión Permanente, que el 
15 de julio el Instituto publicó los 
resultados y reportó que no eran 
compatibles con ejercicios anteriores. 
Se advirtió a los usuarios de la no 
compatibilidad, entre otras cosas 
para prevenir el uso político que se 
hiciera de esa información.
Luego, el experto dijo: “si todo 

hubiera marchado como en años 
anteriores, no estaríamos reunidos 
hoy, el Inegi cumplió con lo estipulado 
al pie de la letra, hay áreas de 
oportunidad en ambas instituciones, 
específicamente en lo que se refiere 
a comunicación”. Estoy convencido 
de que no hay dolo ni mala fe; el 
cúmulo de actividades y los años 
de colaboración (con Coneval) nos 
hizo dar por sentadas ideas que en 
adelante seremos muy cuidados de 
externar para el beneficio de todos 
los usuarios.
Los legisladores del PAN, PRD, PT 
lo cuestionaron severamente por 
haber modificado el procedimiento 
para levantar la información.
El diputado de Morena, Vidal Llerenas 
le señaló: “alguien miente, Coneval 
o Inegi, no es una pequeña falta de 
comunicación, es un error monumental.
“¿Cómo se explica que creció 60 
por ciento el ingreso en Puebla o 40 
por ciento en Chihuahua? Tampoco 
conocemos una investigación robusta 
en la que se haya basado el Inegi.”
El diputado René Cervera le señaló 
al diputado cómo explicar de un 
plumazo que el ingreso creció doce 
por ciento. “Desde luego que esto 
tuvo repercusiones políticas, algunas 
muestras de euforia fueron excesivas, 
hay un daño a las dos instituciones.”
El panista Ernesto Cordero cuestionó 
“nos parece que el ajuste que 
se hizo empeoró dramáticamente 
la información. Técnicamente no 
tiene soporte. Nunca se comunicó 
a Coneval los cambios y sí, puede 
haber error u omisiones, pero me 
parece inadmisible, lo que esto 
denota, mala fe. ¿Cuándo fue la 
primera vez que le informaron 
que Chihuahua reportaba cien por 
ciento de aumento en los ingresos 
de los más pobres, o 62 por ciento 
en Puebla?

pinión
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Despensas a mujeres 
trabajadoras de 

Quimichis: José Ángel 
Martínez Inurriaga

La señora Paty 
Parra, con muchas 

posibilidades de ser la 
próxima diputada local

 *Y uniforme deportivo nuevo para el equipo de futbol de Huachotita.

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Las mujeres 
trabajadoras del ejido de 
Quimichis, y responsables 
de tener la plazuela limpia 
del ejido en mención, cada 
mes tienen su premio: una 
gran despensa con diferentes 
artículos de la canasta básica, 
de parte del ginecólogo y 
diputado local Ángel Martínez 
Inurriaga.

E l  doc to r  Mar t ínez 
Inurriaga cada mes va 
y apapacha a ese grupo 
de mujeres acompañadas 
del presidente de Acción 
Ciudadana de ese lugar, 
el corazón altruista de 
Ángel Martínez da sin 
esperar nada a cambio, 
por eso la comunidad 
entera agradece este noble 
gesto al especialista en 
ginecología ya mencionado. 

Eso comprueba su 
buen trabajo realizado 
a quienes le dieron el 
voto en las elecciones 
pasadas; regresando a 
los hogares donde tocó 
puerta y le depositaron 
su confianza. En base a 
eso Martínez Inurriaga, 
vuelve  a dar las gracias y 
a servir a su gente.
De la misma manera, el 
equipo de futbol de la 
comunidad de Huachotita, 
recibe uniforme deportivo 
nuevecito de parte del 
legislador local. Estos 
jóvenes dedicados al 
deporte de las patadas 
agradecen este noble y 

gran gesto a su patrocinador 
oficial que es un Ángel; su 
Ángel de la guarda, como 
dicen algunas féminas de ese 
lugar Huachotita anexo a San 
Felipe Aztatán y perteneciente 
a esta cabecera municipal que 
mencionamos al principio.
Enhorabuena por el gestor 
social de los tecualenses, 
el diputado local José Ángel 
Martínez Inurriaga.

* Así lo comentan militantes y simpatizantes ¡Priistas!

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal.

Tecuala, Nayarit.- Agasaja 
Paty Parra a sus ahijados de 
la escuela “Miguel Hidalgo” del 
ejido Agua Verde (El Salto), 
con invitación a las albercas 
de un conocido centro social 
de esta ciudad en mención, 
además para complementar 
el regalo disfrutaron de unas 
ricas y sabrosas pizzas de 
diferentes condimentos.
Y hablando de Paty Parra, 
algunos militantes priistas 
comentan en nuestro correo 
electrónico que la señora 
Paty podría ser la dupla con 
el señor todo corazón, don 
Heriberto López Rojas “El 
Titiyo”, y esto cualquier priista 
de hueso colorado nuevo o 
viejo dentro del partido tricolor 
lo entiende fácilmente. La 
señora Paty Parra tiene su 
guardadito electoral, y es que 
la verdad como comentan 
mis amigos del PRI  (Partido 
Revolucionario Institucional), 
la señora Patricia Parra puede 
dar lo sorpresa en el 2017, 
si la jugara otra vez para 
diputada ese colchón de 
votos que sacó en la elección 
pasada le da un gran margen 
de posibilidades, para que 

en las próximas elecciones 
estatales y municipales de 
la gran sorpresa y sea la 
futura diputada local por 
este distrito recién ampliado 
por el Congreso del estado 
en coordinación con el IEE, 
(Instituto Estatal Electoral) 
y el INE (Instituto Nacional 
Electoral).
La equidad de género cada 
día es muy importante en 
todo el país y especialmente 
en nuestro municipio, la 
señora Paty es una mujer 
fuerte, de amplio criterio, 
incluyente en sus dediciones 
y completamente apta y 
competente para cualesquier 
puesto público político que 
le den la oportunidad de 
desempeñar. Los ciudadanos 
tecualenses, sus ejidos y 
comunidades, gustosos 
recibirían esta agradable 
noticia de que la amable y 
atenta gestora social Patricia 
Parra, sea la compañera con 
Heriberto López “El Titiyo” para 
presidente municipal, y esa 
gran mujer ya mencionada 
¡la próxima diputada local! 
Ahí terminan los escritos 
recibidos a esta edición del 
diario informativo veraz y 
oportuno de Gente y Poder. 
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asimismo los integrantes del 
gabinete del alcalde Aguiar 
Flores: el Secretario de Gobierno, 
C. Gerónimo Cosío Orozco; la 
Contralora, Dra. Blanca Yessenia 
Jiménez Cedano y el titular de 
Desarrollo Agropecuario Ing. 
Marcial Lizárraga Mora.
Como corolario, habría que añadir 
que aparte de los beneficios 
agrícolas que esto trae a la 
región, se producirán en su 
momento 8 empleos directos 
y que desde el momento de la 
firma de documentos, Cesavenay 
comenzará a trabajar en la 
instalación del equipo, con miras 
de comenzar a liberar la mosca 
a partir del primero de enero de 
2017. (DCSM)
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caponetaa
Con un convenio provechoso, 

Ayuntamiento da bienvenida a Cesavenay

Luego de 23 años llega el drenaje a la colonia Camichin

20

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- En el despacho 
del Presidente Municipal de 
Acaponeta, C. Malaquías Aguiar 
Flores, se firmó un acuerdo 
de colaboración entre el XL 
Ayuntamiento y el Comité Estatal 
de Sanidad Vegetal de Nayarit 
(Cesavenay), ya que esta última 
instancia viene al municipio a 
hacer una importante labor de 
sanidad que dejará múltiples 
beneficios a los productores 
de frutas de la zona norte de 
la entidad, principalmente al 
mango de Acaponeta y Tecuala.
La mosca mexicana de la fruta 
(Anastrepha spp.), es una 
especie de cuatro existentes 
de moscas de la fruta nativas 
del continente americano y 
se distribuyen en las áreas 
tropicales y subtropicales. Son 
de importancia económica por 
su incidencia, severidad y 
restricciones cuarentenarias 
para México. Los principales 
hospedantes preferidos son 
cítr icos, mango, durazno, 
guayaba, ciruela y zapotes. 
No obstante hay una lista de al 
menos 54 especies, distribuidas 
en 18 familias de vegetales que 
son atacadas. 
En el Estado de Nayarit las 

moscas de la fruta afectan una 
superficie de 23,470 hectáreas 
establecidas de mango, además 
de una gran variedad de frutales 
hospedantes de esta plaga, 
ubicados en zonas marginales 
y de traspatio, perjudicando  
además los ingresos de los 
productores y sus familias, al 
incrementarse los costos de 
producción y evitar la movilización 
a los mercados nacional y de 
exportación, circunstancias 
que obligaron a los gobiernos 
federal, estatal y productores, 
a implementar la Campaña 
Contra Moscas de la Fruta en 
Nayarit, iniciando con acciones 
de detección y control dirigidas 
a la captura y combate de 
adultos e inmaduros de la plaga, 
fortaleciendo estas acciones 
en los años subsecuentes, 
con el establecimiento del 
manejo integrado de moscas 
de la fruta, con lo cual se logró 
reducir significativamente las 
poblaciones de la plaga, situación 
que permitió que los esfuerzos de 
los participantes se concretaran 
el 5 de enero de 2005 al 
publicarse en el Diario Oficial de 
la Federación el Reconocimiento 
de Baja Prevalencia a siete 
Municipios: Acaponeta, Huajicori, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan, 

Tecuala y Santiago Ixcuintla, 
todos del norte del estado con una 
superficie de 8.973.51 kilómetros 
cuadrados, en los cuales se 
encuentran establecidas 8,006 
hectáreas de mango de diferentes 
variedades tales como Tommy 
Atkins, Haden, Ataulfo, Manila, 
Kent y Keitt, distribuidas en los 
Municipios señalados.
Hoy, para continuar sosteniendo 
la baja prevalencia de la mosca 
de la fruta, se traen desde una 
planta en el Estado de Chiapas, 
moscas que vienen contenidas 
en lo que llaman “bloques de 
liberación”, las cuales debido 
a un elaborado proceso, llegan 
estériles, las cuales son soltadas 
por vía aérea para cruzarse 
con las moscas fértiles de la 
región, de tal manera que se 
interrumpe la reproducción de 
la especie y propiciando su 
eventual desaparición. 
Con este antecedente el pasado 
lunes se reunieron en la oficina 
del alcalde, además de Malaquías 
Aguiar, el Ing. Jorge Arturo 
Enríquez Rosales, gerente de 
Cesavenay; el Ing. Salvador de 
la Paz Amparo, coordinador de 
la campaña contra la mosca a 
nivel estado y el Lic. Julio César 
García Medrano, jurídico de ese 
comité, para signar un contrato 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Muy agradecidos 
quedaron buena parte de los 
colonos del fraccionamiento 
Camichin en la parte sur de 
la ciudad con el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, ya que luego de largos 
23 años de vida de la colonia, 
el sistema sanitario de drenaje 
no les había llegado, por lo que 

prácticamente consideraron una 
fiesta el arranque de la obra de 
ampliación del drenaje sanitario 
a ese barrio de la ciudad.
Con la presencia del propio 
primer edil y parte de su equipo 
de trabajo, entre los que se 
encontraban la regidora Gladys 
Espinosa Díaz; la Contralora 
Municipal Dra. Blanca Yessenia 
Jiménez Cedano; el Director del 
Organismo Operador Municipal 

de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), Lic. Carlos 
Ramírez Filippini; el titular de 
Obras Públicas, Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano; 
el de Comunicación Social, Lic. 
José Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo y el responsable de 
la Dirección de Planeación y 
Desarrollo, Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, siendo 
este último quien informó a los 
presentes los detalles técnicos 
de la obra, la cual, dijo, se 
hace con recursos propios del 
Ayuntamiento, con una inversión 
de un millón 474 mil 823 pesos 
que provienen del fondo III 
ramo 33,utilizados para abatir 
el rezago social, haciendo la 
aclaración que los recursos 
hay que direccionarlos a las 
áreas donde más se necesitan, 

como es el caso de la colonia 
Camichin, donde algunos colonos 
tienen más de dos décadas sin 
el servicio del drenaje, lo que 
constituye un riesgo para su 
salud. El funcionario enlistó 
los materiales y construcciones 
de este proyecto como son la 
introducción de 1,275 metros 
lineales de tubería de 8 pulgadas; 
14 pozos de visita; 79 registros 
de aguas negras; 395 metros 
lineales de tubería sanitaria de 
6 pulgadas conectadas a las 
viviendas y la colocación de 
14 brocales.
Por parte de los colonos y 
del comité de obra que se 
conformó previo al inicio de los 
trabajos, hablaron el Sr. Jorge 
Ambrosio Varela Ruiz, quien 
expresó su gratitud a Malaco 
Aguiar y agradeció que hubiera 
volteado hacia aquella parte 

de la ciudad; asimismo fue la 
Sra. Gloria Rodríguez Díaz, 
quien emocionada mencionó la 
cantidad de años viviendo en 
la colonia sin ese importante 
servicio, manifestando que 
ella y otra vecina, fueron las 
pioneras en ese lugar y que 
se sentía muy agradecida por 
esta construcción que vendrás 
a beneficiar a 400 personas de 
la zona.
A nombre del alcalde habló 
la regidora Gladys Espinosa, 
quien dijo: “Esta fue una obra 
muy solicitada, cumplimos así 
con el compromiso que hicimos 
en campaña y esperamos 
volver pronto con más buenas 
noticias; siempre recuerden que 
el Ayuntamiento de Malaquías 
Aguiar, los respalda”; posterior a 
esto, las autoridades municipales, 
junto con los colonos dieron el 
banderazo de arranque a esa 
importante obra que mejorará 
la calidad de vida de decenas 
de familias. (DCSM)

de comodato para el uso de 
aeródromo de Acaponeta, en un 
área de 12 x 70 metros, para el 
estacionamiento y construcción 
de todo el equipamiento e 
instalaciones necesarias para 
llevar a cabo la liberación 
aérea de organismos estériles, 
desde el mismo aeródromo, en 
beneficio de los productores 
frutales de todo el norte del 
Estado de Nayarit, siendo la 
labor cotidiana de 25 millones 
de moscas por semana.
Atestiguando la firma de este 
contrato estuvieron el Lic. Arturo 
Hernández Ramos, quien ha sido 
la persona que ha contactado 
al Cesavenay y ha servido de 
enlace con el XL Ayuntamiento; 
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Es visitada en su estudio oficial, por 
Heriberto López Rojas el “Titiyo”.

*La banda de música  “RG, LA PURA CAJETA” fue la excepción. En esa 
visita, seguros estamos 
que don Heriberto López, 
no llegó con las manos 
vacías; su disponibilidad 
como gestor social le abre 
el campo de las buenas 
relaciones con todos los 
grupos y asociaciones que 
existen en este municipio. 
Sabedor y conocedor de la 
buena música, es su afán de 
estar al pendiente de los que 
realizan este noble trabajo,  
aunado a todo esto es lo que 
da en gusto de la mayoría 
de los priistas tecualenses 
llevarlo próximamente como 
su aspirante único a la 
presidencia municipal y 
de ahí como candidato 
a dirigir los destinos de 
este noble municipio, y los 
muchachos jóvenes músicos 
le dan todo su apoyo y le 
piden no declinar por ese 
importante puesto público 
polít ico, que nada más 
una persona como es “El 
Titiyo”, que habla, pregona 
y demuestra intachable 
honestidad,  puede ser el 
próximo representante de los 
tecualenses en la próxima 
administración municipal. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala,  Nayar i t . -  Los 
integrantes de la famosa 
banda de musica “RG LA 
PURA CAJETA”, recibieron 
con mucho agrado la visita 
del gestor social Heriberto 
López Rojas “El Titiyo”. 
No hay lugar, espacio o 
convivencia pública donde el 

Titiyo no se haga presente, 
recibiendo invitaciones de 
diferentes aspectos sociales, 
deportivos, educativos, en el 
campo en el comercio etc. etc. 
etc. Eso demuestra el gran 
cariño hacia su persona de 
parte de miles de habitantes 
tecualenses ejidos y sus 
comunidades, y la banda 
“RG LA PURA CAJETA” no 
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Caen funcionarios 
del INE por vender 
fotocredenciales 

a menores

“Hillary es la indicada”, 
advierte Bill Clinton a 
delegados demócratas

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis.- 
La Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) de la 
Procuraduría General de la 
República (PGR) desmanteló 
una red de funcionarios del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) que vendía credenciales 
de elector a menores de 18 
años, cada una por 3 mil 500 
pesos, para que pudieran 
entrar a los antros.
El fiscal Santiago Nieto 
Castillo, titular de la Fepade, 
estuvo hoy en el Instituto de 
Elecciones y Participación 
C iudadana ( IEPC)  de 
esta capital para dar una 
conferencia sobre violencia 
política contra las mujeres, y 
en ese evento dio a conocer 
las órdenes de captura contra 
tres servidores públicos del 
INE en el Estado de México.
Nieto Castillo dijo que en 
el Módulo de Atención 
Ciudadana del INE en 
Metepec, Estado de México, 

funcionarios electorales 
vendieron credenciales de 
elector a unos 18 jóvenes.
Destacó que las credenciales, 
que no tenían otro fin que 
burlar en bares, antros o 
cantinas a quienes piden el 
documento para permitir el 
acceso, fueron expedidas a 
jóvenes de entre 15 y 17 años, 
de clase media alta y alta.
Los 18 hombres y mujeres 
adquirieron esas credenciales 
de forma ilícita, esos casos se 
detectaron cuando al cumplir 
la mayoría de edad volvieron 
a solicitar su registro en el 
sistema nacional electoral.
Luego de precisar que los 
hechos ocurrieron en 2013, el 
funcionario federal dijo que si 
bien se libraron tres órdenes 
de aprehensión contra los 
servidores públicos, en un 
primer momento sólo se 
ejecutaron dos porque uno 
de los implicados estaba 
prófugo, pero fue capturado 
la semana pasada.

FILADELFIA.- Por aclamación 
partidaria, Hillary Rodham Clinton 
fue proclamada candidata a 
la presidencia por el Partido 
Demócrata y se convirtió en la 
primera mujer en ganar dicha 
postulación por parte de uno 
de los dos partidos nacionales.
La Convención Nacional 
Demócrata que se celebra en 
Filadelfia, Pensilvania, fue el 
marco del ungimiento de la 
exprimera dama con el único e 
inquebrantable objetivo de evitar 
que Donald Trump, el candidato 
presidencial republicano, gane 
las elecciones nacionales del 
próximo martes 8 de noviembre.
 “Ella sabe lo que se tiene qué 
hacer cuando se requiere de 
ayudar a la gente”, declaró el 
expresidente Bill Clinton, esposo 
de la abanderada presidencial 
de los demócratas al hablar 
ante la Convención. Muy a su 
estilo, el exmandatario hizo una 
exposición de su vida al lado 
de Hillary.
Resaltó las virtudes de ella como 
ser humano, como política que 
escucha, entiende y atiende a la 
sociedad, la menos privilegiada, 
la que forja un futuro con base en 
el trabajo y no de los privilegios.
“No tenemos mejor opción y no 
pudimos haber hecho una mejor 
elección de nuestra candidata”, 
justificó el expresidente en 
medio de las ovaciones de sus 
correligionarios demócratas en 
Filadelfia.
“Ustedes eligieron a la auténtica”, 
les dijo el expresidente Clinton 
a los delegados demócratas.

La segunda jornada de las 
cuatro que durará la Convención 
Demócrata inició con la votación, 
estado por estado y en orden 
alfabético, para designar a los 
delegados a Clinton, y al senador 
independiente por el estado 
de Vermont, Bernie Sanders, 
pese a que el legislador federal 
ya había renunciado desde la 
semana pasada a su aspiración 
de ser el nominado presidencial 
del partido.
Noventa minutos después del 
arranque de la votación de los 
delegados de los 50 estados 
de la Unión Americana, la 
postulación de Clinton ya había 
sido aprobada, cuando con 
los delegados del estado de 
Dakota del Sur consiguió los 
2 mil 383 sufragios necesarios 
para obtenerla.
No obstante este hecho, la 
votación siguió y, cuando tocó 
el turno al estado de Vermont, 
Sanders tomó la palabra en el 
piso del Centro Wells Fargo, 
donde se lleva a cabo el evento, 
y anunció que sus delegados 
se los cedía a la exprimera 
dama. No sólo eso, Sanders 
solicitó a la Secretaría General 
de la Convención Nacional 
que sometiera a votación oral 
únicamente la candidatura de 
Clinton.
La propuesta de Sanders se 
adoptó e inmediatamente 
después Clinton fue certificada 
por aclamación de la mayoría 
de los delegados electorales.
La intervención de Sanders, quien 
la noche anterior había opacado 

a Clinton con su participación, 
fue un acto de unidad partidista 
y para reiterar el objetivo de 
los demócratas, que es el de 
anular la posibilidad de que 
Trump llegue a la Casa Blanca.
Pese a lo hecho por Sanders, los 
delegados que lo respaldaron en 
toda la contienda por la disputa 
de la nominación presidencial 
demócrata se irritaron aún más 
y, en un acto de irreverencia, 
abandonaron el Centro Wells 
Fargo.
Más de un centenar de delegados 
de Sanders, y siempre dentro 
del perímetro de seguridad del 
evento, entraron a la sala de 
prensa instalada al frente del 
Centro Wells Fargo.
Rodeados de cientos de 
reporteros estadunidenses y de 
todo el mundo, los delegados se 
sentaron en la sala de prensa y 
en silencio expusieron su rechazo 
a lo hecho en la Convención 
Demócrata.
Rodeados de decenas de policías, 
los manifestantes que entraron 
a la sala de prensa prometían 
que no votarían por Clinton en 
noviembre, al tiempo que sus 
colegas que ya no pudieron 
entrar al lugar se quedaron de 
pie con sus pancartas y gritando, 
sin causar ningún desorden, 
que el Partido Demócrata es 
la antítesis de la democracia 
al imponer a Hillary como la 
candidata.
Con la aprobación por aclamación 
de la nominación de Clinton, los 
demócratas demostraron una 
unidad inquebrantable en torno 
a su candidata, a diferencia de 
lo que ocurrió la semana pasada 
en Cleveland, Ohio, donde el 
Partido Republicano, dividido, 
asignó a Trump la candidatura 
presidencial en su Convención 
Nacional.
El discurso de Bill Clinton 
abordó también los avances 
alcanzados en la presidencia 
de Barak Obama, denunció a 
la oposición republicana a las 
propuestas de la Casa Blanca, 
y aseguró que para sacar 
adelante al país y garantizar 
la defensa de la economía y 
de los derechos humanos, su 
esposa será necesaria.
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Gobernador electo de Oaxaca 
buscará diálogo con la CNTE

Alejandro Murat 
determina que 

su gobierno 
tratará de 

hablar con el 
magisterio 
disidente maestros, comerciantes, 

gente de la cultura, políticos y 
empresarios tenemos nuestra 
grandeza y juntos vamos a 
construir el estado que nos 
merecemos, vamos a hablar 
del milagro oaxaqueño", 
subrayó.
Ante el dirigente nacional 
de la CTM, Carlos Aceves 
del Olmo, e integrantes del 
Comité Ejecutivo de esa 
central obrera, el mandatario 
electo aseguró que asumirá 
la responsabilidad del cargo 
como gobernador emanado 
de las filas del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), pues los retos siempre 
son oportunidades.
La visita de Alejandro Murat a la 
CTM coincidió con un encuentro 
que tuvo Carlos Aceves del 
Olmo con niños, hijos de 
integrantes del Sindicato 
Único de Trabajadores del 
Autotransporte de Jalisco 
(SUTAJ).

En ese marco, el dirigente de 
la CTM ofreció al gobernador 
electo de Oaxaca todo el 
apoyo de los trabajadores 
y organizaciones adheridas 
a la central, para coadyuvar 
a realizar toda una obra de 
progreso y bienestar en esa 
entidad.
Dijo sentirse preocupado 
por la situación que se vivió 
el domingo pasado en San 
Juan Chamula, Chiapas, 
y en Guerrero, y que haya 
habido hechos de sangre, 
pues opinó que se trató de 
un asunto premeditado.
Los niños que obtuvieron 
las mejores calificaciones 
en el recién concluido ciclo 
escolar reciben como premio 
el tradicional viaje denominado 
"Ruta de la Insurgencia", 
puesto en marcha desde hace 
63 años por el líder fundador 
de la CTM, Fidel Velázquez 
Sánchez.
A nombre de los 40 niños 

asistentes, habló Hanna 
Sofía Orozco Leal, de 12 
años de edad y estudiante 
de sexto año de primaria de 
Jalisco, quien obtuvo el mejor 
promedio de todos.
Por decisión de Carlos Aceves 
del Olmo, fue nombrada 
secretaria general honoraria 
de la CTM, y dijo que con tal 
investidura pedía a nombre 
de todas las niñas y niños de 
México que haya seguridad 
para sus personas y en sus 
casas.
Exigió que se cumpla con el 
derecho de tener educación, 
buenos servicios de salud y 
una vivienda decorosa.
"Estamos seguros de que 
seremos escuchados por el 
señor Presidente Enrique Peña 
Nieto, por los gobernadores 
de todos los estados y por las 
autoridades responsables. 
Las niñas y los niños de 
México siempre se los 
reconoceremos", afirmó.

Hollande preside reunión de 
crisis tras atentado en iglesia
PARÍS, FRANCIA.- El presidente 
francés, François Hollande, preside esta 
mañana una nueva reunión de crisis 
con los ministros y responsables de 
seguridad y defensa, inmediatamente 
después de recibir a los responsables 
de las principales religiones del país, 
un día después del atentado yihadista 
contra una iglesia. 
Los representantes religiosos fueron 
recibidos en el Palacio del Elíseo hacia 
las 08:00 locales (06:00 GMT) por 
Hollande, en lo que pretendía ser un 
signo de unidad después del ataque 
contra la iglesia de Saint-Étienne du 
Rouvray, en el que un cura de 86 años 
fue degollado y un fiel octogenario 
resultó herido de gravedad por dos 
terroristas que fueron abatidos por la 
policía. 
A las 08:30 (06:30 GMT), el jefe del 
Estado tiene programado un consejo 
restringido de seguridad y defensa con 

los ministros con competencias en esos 
ámbitos, así como con los responsables 
de la Policía, de la Gendarmería o de 
los servicios secretos. 
Hollande, en una primera reacción a 
esta nueva acción yihadista ya dijo que 
Francia se ha dotado de un arsenal legal 
adecuado para la lucha antiterrorista 
y que su Gobierno las aplicará "con la 
más extrema firmeza". 
Pero frente a las crecientes críticas de 
la derecha y la extrema derecha por 
inacción y ante las demandas para 
endurecer el dispositivo, avisó de que 
"restringir nuestras libertades, derogar 
las reglas constitucionales, no aportaría 
eficacia en la lucha contra el terrorismo 
y debilitaría la cohesión tan preciosa 
de nuestra nación". 
En una línea similar, el ministro de 
Interior, Bernard Cazeneuve, hizo un 
llamamiento hoy contra el "populismo" y 
en una entrevista a la emisora "Europe 

1" replicó al jefe de la oposición y 
expresidente, Nicolas Sarkozy, que 
ayer reclamó un cambio en profundidad 
en la política antiterrorista y dijo que 
había que ser implacables y dejarse 
de "argucias legales". 
"El respeto de la Constitución no es 
una argucia jurídica, es una obligación", 
subrayó Cazeneuve. 
El titular de Interior dio algunos detalles 
sobre la marcha de la investigación, 
como que "no hay vínculos" entre el 
menor que ayer fue detenido tras el 
atentado de Saint-Étienne du Rouvray 
y esos hechos, aunque insistió en que 
hay que ser muy prudente. 
Contra ese joven de 17 años de origen 
argelino se había dictado una orden 
administrativa para restringir sus 
movimientos. 
Sarkozy, en una entrevista publicada 
hoy por "Le Monde" se reafirmó en 
sus posiciones para exigir que hay 

que "cambiar de dimensión en nuestra 
respuesta al terrorismo islamista. No 
puedo aceptar la aplicación de los 
esquemas intelectuales del pasado a 
la realidad de hoy". 
En concreto, preconizó que todos 
los que hayan a luchar con grupos 
yihadistas o lo hayan intentado tienen 
que ir a prisión y luego a centros para 
su desradicalización, pero también 
la retención administrativa para "los 
individuos más peligrosos" de entre 
los fichados por los servicios secretos 
por su vinculación con el terrorismo.

Durante una visita que realizó 
a la sede de la Confederación 
de Trabajadores de México 
(CTM), sostuvo que en los 
seis años de su mandato va 
a transformar para bien esa 
entidad.
"Vamos a cambiar a Oaxaca en 
seis años, existe la confianza 
en el diálogo porque toda 
la sociedad oaxaqueña, 

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobernador electo de Oaxaca, 
Alejandro Murat Hinojosa, 
adelantó que buscará diálogo 
con los integrantes del 
magisterio disidente, a fin 
de alcanzar la normalidad 
tanto en escuadras como en 
la entidad.
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mejor sería que con una buena 
nivelación de suelos comenzar a 
regar por el pie,  como se hace 
en otros estados, y que beneficia 
mayormente la producción de 
semilla como es el frijol, como es 
el maíz, como lo es el arroz y pues 
todos los cultivos. Decirte también 
que me siento contento porque ha 
sido un año demasiado difícil, por 
lo que todos sabemos el aumento 
a los hidrocarburos y los recortes 
presupuestales que tanto han 
afectado no nada más al campo sino 
a otros sectores productivos, pero 
afortunadamente con la política que 
he implementado tocan do puertas 
por todos lados, debo de decir 
aunque sé que muchos me lo critican 
pero honor a quien honor merece 
porque sin él la verdad es que no 
se podrían realizar estas obras, por 
eso va una vez mi agradecimiento 
al  gobernador Roberto Sandoval 
por las dos obras que vienen y 
con la participación del 50 por 
ciento que está poniendo va a ser 
motivo de dos obras importantes 
que tanta falta nos hacen aquí en 
la margen derecha del río, una es 
la continuación de la reparación de 
una parte del canal de irrigación que 
se encuentra atrás de la Bimbo, que 
es el canal principal y otra obra es 
la que se encuentra cerca entre 
Cañada del tabaco y Otates, luego 
que son canales que ya tienen más 
de 30 años y están convertidas 
en una coladeras y difícilmente 
se pueden hacer los servicios, ya 
que hay tramos completamente 
deteriorados donde el agua que 
por ahí fluye se desperdicia más 

del 30 por ciento, y que aparte 
del desperdicio de agua existen 
los daños que ocasionamos en 
las parcelas vecinas al provocar 
encharcamientos, con el apoyo 
del gobernador del estado vamos 
a solucionar ese problema que 
hemos tenido por espacio de 
muchos años, y que serán obras 
que aunque sea parcialmente pero 
se va avanzando. Y otra obra de 
otra reparación que se va a hacer 
aquí en Santiago, son 3 obras 
importantes que vamos a hacer 
dentro de poco, entonces, debo 
de señalar que la inversión será de 
algo cercano a los 9 millones de 
pesos, mismo que se hará con el 
50 por ciento que pondrá Conagua, 
y el otro 50 por ciento tendrá que 
ponerlo la asociación de usuarios, 
pero debo de decir que este 50 
por ciento lo estará poniendo el 
gobierno del estado a través de 
nuestra estructura, por eso es que 
nunca me voy a cansar de darle 
las gracias a quien ha apoyado no 
nada más a nosotros sino también 
a la margen izquierda”.
Con esto queda claro que la 
actuación de Guillermo Hernández, 
en la asociación de usuarios de 
agua de uso agrícola de la margen 
derecha del río, ha sido productiva 
para los productores, luego que en 
su administración se logró contar 
con instalaciones propias, se cuenta 
también con un discreto pero 
efectivo parque vehicular, y como 
el mismo Memo lo dice “seguimos 
avanzando luego que trabajaré 
hasta el último día de mi gestión”. 
Primera de dos partes.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Tremendo 
juego fue el que presenciaron los 
aficionados al rey de los  deportes 
el béisbol que acudieron al coloso 
de mil batalla el estadio revolución 
de esta ciudad luego que la calidad 
beisbolera de los equipos Santiago, 
que comanda Severo Aranda y Leo 
Jiménez, y la novena de Takare 
cuyo manager es Tomás Méndez.
El equipo de la selección Nayarit que 
iba cayendo al son de 2x1 cuando 
en la séptima y última entrada ya 
que el juego era matutino con las 
cajas repletas de corredores Severo 
Aranda, intercambia algunas palabras 
con su coach Leopoldo Jiménez, 
por lo que decide sacar al bateador 
siguiente para en que en su lugar 
entrara el hombre de la experiencia 
Leopoldo Jiménez, quien estando 
en cuenta de 3 bolas y un strike, 
en el quinto lanzamiento que tiro 
el pitcher al jompley, Polo, realiza 
un estupendo toque de bola para 
que entrara la carrera del empate 
quedando al final del cotejo la pizarra 
con un 2x2 para los equipos.
A sabiendas de la gran calidad del 
beisbol que se está jugando, este 
aporreateclas acudió  a presenciar el 
juego de la tarde entre las novenas 
del SUTERM y el combinado de 
las Haciendas, iniciando el juego 
con mucha esencia deportiva, 
sin embargo a la altura de la 
tercera entrada se dejó sentir una 
intensa lluvia que obligo al ampáyer 
Maurilio Arangure a detener el juego  
quedando el juego suspendido 
por lluvia, allá en el campo de los 
corsarios de la Presa. Por la mañana 
Sauta, el llamado patito feo de la 
liga, dando la gran sorpresa le 
gano a los Indios de Sentispac, sin 
embargo hay que decirlo parece ser 
que esta reacción de los arroceros 

fue demasiado tarde ya que al ir con 
el farol rojo en todo lo que duró el 
roll regular, es casi un hecho que 
queden fuera de la gran fiesta 
que son los play off. El juego de 
la tarde entre Cachorros de Valle 
Morelos, y el Tizate se encontraba 
marcando ceros quedando el juego 
suspendido también por el enojo 
del dios Tláloc, quien  ha dejado 
sentir su fuerza pero con ganas. Y 
pues luego de estos resultados la 
tabla queda de la siguiente forma 
en primer lugar queda el SUTERM 
con 4 ganados y dos empates, para 
un 1000 de porcentaje, la selección 
Nayarit de la dupla diabólica Severo 
Aranda y Leo Jiménez marcha en 
el segundo puesto con 3 ganados, 
un perdido y 2 empates, buenos 
para un 750 de porcentaje, en la 
tercera posición quedan los Indios 
de Sentispac, con 4 ganados y 2 
perdidos buenos para un 655 de 
porcentaje en cuarto sitio está 
Santiago con 3 ganados, 2 perdidos 
y un empate concluyendo con un 
600 de porcentaje. Las Haciendas 
marchan con 3 ganados, 2 perdidos 
y un empate para un porcentaje de 
600 igual que Santiago, estos equipos 
prácticamente ya están clasificados 
faltando u n boleto que deberá de 
decidir la participación en play of 
ya sea de los Cachorros de Valle 
Morelos o el Tizate, situación que 
se definirá en un juego extra que 
se efectuara muy posiblemente el 
jueves en el estadio revolución.
Así de emocionante se encuentra 
esta liga beisbolera, que la verdad 
vale la pena presenciar por la enorme 
calidad que está representa.
Saludos para Rafa, repartidor estrella 
de Gente y Poder, quien me consta 
es un fanático de hueso colorado 
del rey de los deportes cosa que es 
loable a sus casi 70 años de edad.

antiagoS
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Seguimos avanzando con el apoyo 
del gobernador Roberto Sandoval, 

dice Guillermo Hernández

Gran calidad beisbolera 
de la primera fuerza libre 
que se juega en Santiago

*Pese a la situación de crisis en la asociación de usuarios

*La selección Santiago, con una formidable jugada de 
scueze play, empata con Takare del Lic. Tomás Méndez

*Luego de anunciar obras de rehabilitación de drenes por 9 millones de pesos
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “La situación 
en la asociación de usuarios de la 
margen derecha del río Santiago, 
en estos momentos como marcha”, 
con estas palabras iniciamos una 
entrevista con el presidente de 
la misma Guillermo Hernández   
Cabrera.
“Mira afortunadamente el trabajo 
aquí nunca para, aquí siempre lo 
he mencionado que hasta el último 
día en que estemos al frente de la 
asociación estaremos trabajando. 
Aquí la principal labor que hacemos 
es la de hacer gestoría, tocar puertas, 
buscar la manera de que nos 
reestructuren conforme a maquinaria, 
y en cuanto a obra pues buscar que 
haya lo más posible que se pueda. 
En estos momentos quiero decirte 
que estamos posiblemente en el mes 
que entra logramos un apoyo por 
parte de Conagua del 50 por ciento, 
para la compra de un camión nuevo 
de volteo, primeramente Dios, creo 
que en agosto ya lo tendremos, y 
es que al igual que otras cosas nos 
hace mucha falta para ir avanzando, 
aquí debo de decirte que el 50 por 
ciento lo pone Conagua y el otro 50 
por ciento del costo total del camión 
lo pone la asociación de usuarios, 
también quiero decirte que un 
tractor de dos con que nos apoyó 
el gobernador Roberto Sandoval 
al proporcionárnoslo en comodato 
de la flotilla de tractores que tiene 
para la nivelación de tierras Rodolfo 
Coronado, uno ya está en Tepic 
en reparación, es una reparación 
general, luego que la verdad los 
tractores ya están todos jodidos, 
pero son tractores que son mucho 
muy caros ya que su precio viene 
oscilando en los 2 millones y medio 
de pesos, o más, y yo considero que 
con unos 400 o 500 mil pesos van 
a quedar buenos, esto es bueno 
para la asociación luego que en 
estos tiempos no es fácil obtener 
recursos para enriquecer nuestro 
parque vehicular.
Mi intención aquí en la unidad de 
riego es que aunque sea poquito ir 
dejando un legado, para hacer la 
transformación y el cambio que hace 
falta en la asociación de usuarios 
de la margen derecha como se 
está haciendo en todo el estado, 
y que es pues precisamente la de 
regar por aspersión, aún que lo 


